
Silvero Pereira dá show na novela das 21h 
atuando como a travesti transformista Elis 
Miranda e Nonato, o motorista de Eurico. 
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Temer promete distribuir lucro de 
R$ 7 bi do FGTS a trabalhadores Poder #8

Feminicídios no RN  
crescem mais de 
127% em dois anos  
Rosimere Ferreira Queiroz Silva, 25, foi morta por estrangulamento na madrugada 
de terça-feira, tornando-se a 25ª vítima de feminicídio no estado em 2017. O principal 
suspeito é seu ex-companheiro, Joseildo Djalma da Silva Júnior, 33.   Cotidiano #3

Presidente Michel Temer 
admite que existem 

estudos sobre o aumento 
da alíquota do Imposto 

de Renda, mas disse 
que ainda não há nada 

decidido. #8

Governo 
admite 

estudo para 
elevar IR

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

PSDB divide com o PT o 
protagonismo retrógrado 

que a Nação imaginou 
verdadeiro.  #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Prefeito prorroga 
mandato de conselheiros 
para concluírem estudos 

sobre Mãe Luíza. #5

50 anos de 
carreira sem 
perder o 
rebolado
Pop #12

Elis luta contra o 
preconceito em “A 
Força do Querer”

Este foi o segundo 
caso do ano na 

cidade, que registra 
17 ocorrências 
em que foram 

assasinadas mais 
de uma pessoa no 
mesmo local.   #3

Mais um 
triplo 

homicidio 
em Ceará 

Mirim 

Em Salvador, para 
receber o título de 
cidadão soteropolitano, 
o prefeito de São 
Paulo, João Doria, 
foi “ovacionado” por 
manifestantes. O 
episódio chegou a 
ser um dos assuntos 
mais comentados no 
Twitter entre todas as 
publicações do mundo. 
Ele disse que a “ovada” o 
deixava mais disposto a 
lutar pelo Brasil.  #8

Na opinião do meia 
Zotti, os jogos como 
mandante de campo 
serão fundamentais 
para que o Alvinegro 
consiga se livrar do 
rebaixamento. Para ele, 
que esteve na Hora da 
Frasqueira, é essencial 
que o torcedor abrace 
o time e compareça 
aos próximos jogos do 
Alvinegro em Natal e 
dê sua força à equipe. 
 Esporte #6

Doria vira 
“baiano da 
gema” em 
Salvador  

Só união 
pode salvar 
o ABC, diz 
Zotti  
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Sr.  Leitor

Leitora reclama 
insegurança no 
conjunto Mirassol
Moradores estão reféns dos frequentes assaltos, arrastões e 
roubos de veículos; NOVO ouviu o comando da PM da Zona Sul

M
irassol, área 
de classe mé-
dia alta nata-
lense, entra 
cada vez mais 

para as estatísticas da violên-
cia. O outrora pacato conjun-
to localizado no bairro Capim 
Macio, zona Sul de Natal, ago-
ra também faz parte do cená-
rio da falta de segurança que 
afeta o Rio Grande do Nor-
te. Os moradores reclamam 
dos frequentes assaltos, arras-
tões e roubos de veículos na 
comunidade.

O problema da inseguran-
ça em Mirassol foi levantado 
pela leitora Crystiane Martins, 
que mora no conjunto. Crys-
tiane entrou em contato com 
o NOVO Notícias via NOVO-
Whats (99113-3526), nessa 
segunda-feira (07), para de-
nunciar o aumento da violên-
cia na localidade.

Por estar localizado ao 
lado da Universidade Federal 
do Rio Grande Norte, Mirassol 
é um conjunto onde residem 
muitos estudantes. Segundo 
Crystiane, muitos alunos são 
“presas fáceis” para os crimi-
nosos, que assaltam nas para-
das de ônibus do conjunto en-
quanto os jovens aguardam o 
circular para ir à aula.

A leitora conta que quase 
teve seu automóvel levado por 
assaltantes na última segunda-
-feira (07) e foi isso que a levou 

a sugerir a pauta. Crystiane 
narra que foi perseguida por 
um Pálio prata pelas ruas de 
Mirassol, mas felizmente con-
seguiu entrar em casa a salvo.

Depois de fazer a denún-
cia à reportagem, Crystiane 
Martins entrou novamente 
em contato com o NOVO para 
informar o roubo à mão ar-
mada de um veículo Hilux na 
Avenida das Papoulas, em Mi-
rassol. A informação foi con-
firmada pelo tenente-coronel 
Fagundes. A moradora  con-
ta que roubos de veículos são 
quase diários.

O NOVO entrou em conta-
to com o 5º Batalhão de Polí-
cia Militar (PM), responsável 
pelo patrulhamento da zona 

Sul para saber quais medi-
das estão sendo tomadas para 
melhorar a segurança naquela 
área. O comandante do 5º Ba-
talhão, tenente-coronel João 
de Oliveira Fagundes, afirmou 
que a PM tem ciência dos cri-
mes que ocorrem no conjunto 
Mirassol e tem intensificado 
como pode o patrulhamento 
na região

Segundo afirmou, os poli-
ciais utilizam dados da Secre-
taria da Segurança Pública e 
da Defesa do RN (Sesed) para 
elencar áreas onde a mancha 
criminal é mais recorrente e in-
tensificam as patrulhas naque-
la área. Ainda de acordo com 
o comandante da PM na zona 
Sul, semanalmente é escolhido 

pontos estratégicos para os po-
liciais ficarem de prontidão.

O comandante Fagundes 
não quis detalhar o núme-
ro de efetivos de policais mi-
litares que patrulham a zona 
Sul por uma questão de se-
gurança, porém afirma que é 
insuficiente.

SR. LEITOR
A editoria Sr. Leitor dispo-

nibiliza um espaço no jornal 
para responder aos questio-
namentos do quotidiano dos 
leitores. Este é mais um ca-
nal à disposição de vocês para 
que possam fazer denúncias, 
sugerir pautas, interagir co-
nosco, ser ouvidos e respondi-
dos pelo NOVO Notícias. 

// PM afirma ter conhecimento dos crimes que ocorrem no conjunto Mirassol e intensifica patrulhamento 
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Publicação das histórias que os nossos leitores 
enviam através do @NovoJornalRN

Redes

Sobre o Sr. Leitor
Excelente iniciativa e oportunidade. A imprensa 

ainda é uma ótima opção para o cidadão poder externar 
os problemas e denunciar.
Tales Rocha Barbalho
Via NOVOWhats

Sobre o Sr. Leitor
Aprimoramento muito profissional e importante.

João Maria Pereira De Oliveira Soares
Via NOVOWhats

Sobre o boletim
Gostei da inclusão dos links dos colunistas.

Clotilde Tavares
Via NOVOWhats

Promoção Dia dos Pais
Bela iniciativa essa do Dia dos Pais.

Udson Jarbas
Via NOVOWhats

Caso envolvendo o Uber
Se realmente existem falhas no sistema, eu não sei. O 

que eu sei é que o motorista é muito mais vulnerável que 
o passageiro. Entra em todos os lugares e pega todo tipo 
de gente. Para a segurança do passageiro, no entanto, o 
sistema exclui automaticamente o motorista que destratar 
o passageiro, pois sua avaliação no aplicativo cairá; ainda 
mais se tiver passagem pela polícia.Quanto ao serviço, 
o que a população precisa entender é que o serviço em 
Natal trata-se do Uber X, que é a categoria mais popular 
do Uber. Se utilizar carro novo ou carro de luxo, não tem 
condições de se manter rodando durante uma semana. 
A crise está grande, as viagens diminuíram e a gasolina 
e a manutenção dos veículos aumentaram. Então fica 
inviável andar de carro conceituado pela cidade.

Algumas vezes uso o Uber pela cidade e sabe a única 
coisa que eu exijo? Chegar ao destino com segurança, 
somente. Uber não é bomboniere ou bar para o cliente 
exigir balinha e água ou tampouco um psicólogo para 
passar a viagem toda puxando assunto com o passageiro. 
Eu tento conversar para o clima ficar mais descontraído, 
mas se não conversar, para mim, não tem diferença. Só 
bom dia e um até logo já é o suficiente.
Fernando Oliveira
Via Facebook

Imagem panorâmica 
do amanhecer visto do 
bairro de Ponta Negra, 

em Natal/RN.

Foto: Cristina 
Bernardo.

Morte de motorista 
aponta falha na 

seleção do Uber: 

Homem mata mulher 
estrangulada e ameaça se 

jogar da ponte:

Líder de facção 
criminosa é executado na 

Grande Natal:

#pravocê
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Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramenta 
rápida e eficiente no recebimento e envio de 
informações. Através dele, você tem acesso a três boletins 
de notícias com os destaques do momento, tanto do 
Brasil quanto do mundo. Além disso, você também tem 
a sua disposição um canal rápido para fazer denúncias, 
sugerir pautas e muito mais.

     

Rodrigo Zuza 
Do NOVO

Envie uma história sobre seu 
pai para o NOVOWhats (84) 
9 9113-3526 (com foto) até o 
dia 10.08.2017. As melhores 

histórias serão publicadas no 
impresso e a melhor história 

de pai e filho (a) escolhida 
pelo NOVO, poderá participar 

de uma LIVE cheia de 
surpresas.
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Município da região metropolitana de Natal já registrou 105 assassinatos em
2017, crescimento de 118% em relação ao mesmo período do ano passado

Ceará-Mirim é palco 
do segundo triplo 
homicídio deste ano 

A 
Polícia Militar 
pretende refor-
çar o policia-
mento em Cea-
rá-Mirim. A me-

dida é tomada em meio à sé-
rie de homicídios registrados 
na cidade metropolitana. O 
município vizinho a Natal já 
registrou de 1º de janeiro até 
ontem um total de 105 assas-
sinatos. Comparado com o 
mesmo período de 2016, com 
48 mortes violentas, o cresci-
mento dessas ocorrências 
é de 118,8% de um ano para 
o outro. Quando se leva em 
consideração 2015, que re-
gistrou 32 assassinatos, o au-
mento é ainda mais evidente: 
228,1%.

O levantamento é do Ob-
servatório da Violência Le-
tal Intencional do Rio Gran-
de do Norte (OBVIO-RN). 
Ceará-Mirim é um dos mu-
nicípios que mais registrou 
aumento no último ano. Per-
centualmente, fica atrás ape-
nas de Touros, que de 2016 a 
2017 contou com um aumen-
to de 133,3% em homicídios, 
e Canguaretama, com 200% 
mais mortes violentas no pe-
ríodo. O que chama a aten-
ção em Ceará-Mirim é o nú-
mero de duplos e triplos ho-
micídios e chacinas ocorridas 
neste ano, no município.

O OBVIO aponta um to-
tal de 17 ocorrências do tipo, 
sendo: 13 duplo homicídios, 
dois triplos homicídios e 
duas chacinas, uma com seis 
vítimas, em 21 de fevereiro – 
na localidade chamada Bai-
xa do Rato – e uma com qua-
tro mortos – em 17 de janeiro, 
no bairro Barretão. Ao todo 
foram 42 vítimas em 17 ocor-
rências do tipo, o que repre-
senta, 40% de todos os assas-
sinatos registrados neste ano, 
no território de Ceará-Mirim.

Diante do cenário de vio-
lência na região, de acordo 
com o chefe do setor de Co-
municação Social da PM, te-
nente-coronel Júlio César Vi-
lela, ontem a corporação co-
meçou a reforçar o policia-
mento em Ceará-mirim. A 
ordem partiu do comandan-
te geral da PM, coronel André 
Azevedo, em reunião com 
equipes operacionais na últi-
ma segunda-feira.

Operações de saturação, 
como se chama as operações 

ostensivas nas ruas, ocorre-
rão no turno da noite e ma-
drugada, horários com mais 
incidência de homicídios, diz 
Vilela. 

“Vamos saturar, operar 
o máximo que puder. Nossa 
missão é proteger pessoas, não 
importa se estão envolvidas 
com crimes. É isso que fare-
mos”, disse o tenente-coronel.

Até o final da manhã de  
ontem, o último caso do tipo 
foi registrado na noite anterior, 
de segunda-feira. Foi o segun-
do triplo homicídio do ano, na 
cidade. Desta vez dois irmãos, 

de 15 e 17 anos, e um jovem 
de 19, foram as vítimas do cri-
me. Segundo informações da 
Polícia Militar, os irmãos Ad-
son Bernardo de Oliveira, 15, 
e Allan Lucas Bernardo de Oli-
veira, 17, estavam em casa. Ja-
ckson Marcelo Faustino da Sil-
va, 19, estaria na frente do imó-
vel, quando seis homens arma-
dos e encapuzados chegaram 
de carro e de moto ao local, por 
volta das 22h30. 

Os criminosos entraram 
e arrastaram os irmãos para 
fora da casa, localizada na Rua 
Abílio Marinho. No endereço 

também estavam mãe de Ad-
son e Allan e esposa de Jack-
son, que foram trancadas no 
banheiro e não foram feridas, 
segundo a PM. Do lado exter-
no da casa, os trio foi assassi-
nado com disparos na cabeça. 
Os disparos foram escutados 
pela vizinhança. 

O relatório da PM diz que 
uma equipe da Guarda Mu-
nicipal de Ceará-mirim ouviu 
os tiros, mas quando chegou 
ao local não encontrou mais 
os assassinos. Não se sabe ain-
da a motivação do crime, que 
deve ser investigado pela Divi-

são de Homicídios e Proteção 
à Pessoa (DHPP).

No final de semana, o 
NOVO publicou matéria so-
bre execuções sumárias ocor-
ridas no Rio Grande do Norte. 
Especialistas da área de segu-
rança citaram a participação 
de grupos de extermínio em 
parte dos homicídios registra-
dos no estado. Em Ceará-Mi-
rim, por exemplo, a atuação 
desses grupos também é le-
vantada, segundo fontes ou-
vidas pela reportagem, pelo 
modo de agir similar em cada 
execução.

// Três jovens foram mortos na 
frente de casa: violência 

E m 2017, 86 mulheres 
já foram assassinadas 
no Rio Grande do 

Norte, entre 1º de janeiro e a 
manhã de ontem (8). Desse 
total, 25 foram vítimas de 
feminicídio, crime que no 
Código Penal brasileiro é 
representado no Inciso VI 
do Artigo 121 (homicídio 
qualificado). É um crime 
cometido contra a mulher 
pela condição de a vítima 
ser do sexo feminino. O 
estado registra um aumento 
de 56,3% desse tipo de 
assassinato em relação ao 
mesmo período de 2016. 
Segundo o Observatório da 
Violência Letal Intencional 
do Rio Grande do Norte 
(OBVIO-RN), naquele ano, 
16 mulheres haviam sido 
vítimas de feminicídios entre 
janeiro e agosto.

Se comparado com 
2015, o aumento de casos 
de mulheres mortas por 
questões de gênero é 
ainda maior, neste ano, 
subindo para mais do 
que o dobro. Em 2015, 11 
vítimas femininas haviam 
sido mortas em crimes de 
feminicídio. Como em 2017 
já foram 25, percentualmente 
o acréscimo é de 127,3% de 
um ano para o outro, aponta 
o OBVIO.

Mais um crime dessa 
natureza chocou a sociedade 
potiguar. Na madrugada de 
ontem, Macaíba, na Região 
Metropolitana de Natal, 
registrou um dos últimos 
casos até aqui, no estado, 
que ajudaram a elevar as 
estatísticas do feminicídio. 
Rosimere Ferreira Queiroz 
Silva, 25, foi morta por 
estrangulamento, por volta 
da meia noite de terça-feira. 
O principal suspeito é o ex-
companheiro da jovem, o 
atendente de telemarketing 
paulista Joseildo Djalma da 
Silva Júnior, 33. Segundo 
a Polícia Militar, o suposto 
assassino teria um 
relacionamento com a vítima. 
Informações dão conta de 
que eles se separaram em 
março passado.

O homem teria 
espancado a jovem e 
depois a asfixiado por 
estrangulamento. “Em 
seguida ele ligou para um 
amigo e disse: ‘Matei minha 
mulher, vou me matar’. Aí ele 
desligou”, relatou o chefe do 
setor de Comunicação Social 
da PM, tenente-coronel Júlio 
César Vilela.

O policial militar afirma 
que há indícios de que 
Joseildo tenha ido até a Ponte 
Newton Navarro e se jogado. 
O carro do suspeito, um Celta 
de cor escura, foi encontrado 
abandonado no ponto mais 
alto da estrutura que liga a 
Zona Leste à Zona Norte 
de Natal, no sentido Forte-
Redinha. Contudo, ainda não 
havia, até o fechamento desta 
matéria, a confirmação do 
suicídio do suspeito.

Felipe Galdino 
Do NOVO

Feminicídios 
crescem mais 
de 127% em 
dois anos no RN

// Estatística

CEDIDA

FRANKIE MARCONE /  NOVO

CEDIDA

// Rosimere Ferreira, morta: ex-
marido é suspeito do crime

17 de janeiro
Chacina no bairro Barretão

19 de janeiro 
Duplo homicídio no Centro

1 de fevereiro 
Duplo homicídio na 
localidade de Baixa do Rato

17 de fevereiro 
Duplo homicídio no bairro 
São Geraldo

21 de fevereiro 
Chacina na Baixa do Rato

22 de fevereiro 
Duplo homicídio na 
localidade de Brogodó

24 de fevereiro 
Duplo homicídio na Estação

19 de abril 
Triplo homicídio no bairro 
Paraíba

27 de maio 
Duplo homicídio em São 
Geraldo

9 de junho 
Duplo homicídio no bairro 
das Cinco Bocas

26 de junho 
Duplo homicídio no Centro

8 de julho 
Duplo homicídio no Centro

22 de julho 
Duplo homicídio na Praia de 
Muriu

27 de julho 
Duplo homicídio na zona 
rural

29 de julho 
Duplo homicídio em 
Pedregulho

30 de julho 
Duplo homicídio no Centro

7 de agosto 
Triplo homicídio 
no Barretão

Dados: OBVIO-RN

HOMICÍDIOS COM MAIS DE UMA VÍTIMA, EM CEARÁ-MIRIM

P oliciais da Operação 
Lei Seca do Depar-
tamento Estadual de 

Trânsito do RN (Detran) con-
seguiram recuperar, na ma-
drugada de terça-feira (08), 
uma motocicleta que havia 
sido roubada minutos antes 
na região de Cajupiranga, em 
Parnamirim. A equipe da Lei 
Seca efetuava patrulhamento 

dentro da Operação Bairro Se-
guro quando se deparou com 
um suspeito que pilotava na 
contramão.

 De acordo com informa-
ções repassadas pelo coorde-
nador da Operação Lei Seca, 
capitão Isaac Paiva, o condu-
tor suspeito foi abordado pe-
los policiais e na revista pesso-
al foi detectado que o mesmo 

vestia três camisas de cores di-
ferentes, sendo uma por cima 
da outra. “Isso levantou suspei-
ta de que o indivíduo estivesse 
cometendo crimes ou prestes 
a praticá-los e, após uma var-
redura nas imediações, os po-
liciais encontraram uma ou-
tra motocicleta abandonada 
numa mata próxima ao local 
da abordagem”, contou.

 Ao puxar a ficha com os 
dados da motocicleta encon-
trada na mata os policias veri-
ficaram que não havia no sis-
tema nenhuma queixa de rou-
bo ou furto, porém os agentes 
resolveram entrar em contato 
com o proprietário e descobri-
ram que a moto havia sido to-
mada de assalto.

O proprietário do veícu-

lo roubado foi até o local e não 
reconheceu o suspeito detido 
como autor do roubo. “Como 
não havia nenhuma prova 
material de que o suspeito foi 
quem cometeu o assaltou, ele 
foi liberado, tendo a moto apre-
endida por estar em situação ir-
regular. Já a motocicleta rouba-
da foi devolvida ao proprietá-
rio”, disse capitão Isaac.

// Parnamirim

Operação Lei Seca recupera motocicleta roubada
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Magistrado vê avanços 
no combate à violência 
contra a mulher
Para Juiz Deyvis Marques, da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação 
de Violência Doméstica, Lei Maria da Penha mudou paradigmas do Judiciário

A
pós 11 anos de 
sua publicação, a 
Lei Maria da Pe-
nha ainda é um 
grande marco le-

gislativo no combate à violên-
cia contra a mulher. Respon-
sável pela mudança de para-
digma no tratamento de cri-
mes desta natureza, a lei fez 
com que o Judiciário criasse 
novas estruturas e repensasse 
formas de fazer frente às de-
mandas envolvendo a violên-
cia doméstica.

Responsável pela Coorde-
nadoria Estadual da Mulher 
em Situação de Violência Do-
méstica (CE-Mulher) do Tri-
bunal de Justiça do Rio Gran-
de do Norte, o juiz Deyvis 
Marques avaliou os avanços 
trazidos pela lei no combate à 
violência doméstica. De acor-
do com o magistrado, a partir 
dela, o grau de importância no 
tratamento de casos do tipo 
aumentou.

“Antes da lei, muitos casos 
de violência doméstica eram 
encaminhados para Juizados 
Especiais Criminais de peque-
nas causas. Também não era 
raro que virassem pagamento 
de multa ou prestação de ser-
viços à comunidade, além do 
que não havia nenhum me-
canismo de proteção às víti-
mas. Era tratado apenas como 
uma coisa a mais no Juiza-
do. Com a lei, criaram-se di-
versos mecanismos, como os 
Juizados especializados, onde 
passaram a não ser mais tra-
tados como crimes de menor 
potencial ofensivo”, explicou o 
coordenador.

Analisando a aplicação da 
lei no Rio Grande do Norte e 
o desenvolvimento de ações 
a fim de apoiá-la, Marques 
destacou avanços alcançados 
pelo Judiciário potiguar. Para 
o magistrado, a própria cria-
ção da CE-Mulher demonstra 

a importância dada pelo TJRN 
à temática.

“A própria criação da Co-
ordenadoria mostra que es-
tamos atentos a dar resoluti-
vidade aos casos dessa natu-
reza, aperfeiçoando e espe-
cializando nosso Judiciário. 
Mas não é só isso: paulatina-
mente estão sendo criadas va-
ras especializadas no estado, 
surgiram projetos específicos 
para facilitar o acesso a medi-
das protetivas, voltadas para 
o amparo das vítimas e para 
a reinserção dos agressores”, 
ressaltou.

Ainda de acordo com o 
magistrado, o amparo das víti-

mas e o tratamento dos agres-
sores é uma forma de dar efe-
tividade e controlar a aplica-
ção da lei. Dentre os projetos 
voltados para às vítimas, o juiz 
destaca as iniciativas “Lumiar” 
e “Medida Protetiva Eletrôni-
ca”. Esta segunda visa facilitar o 
acesso de medidas protetivas 
às mulheres por meio digital.

No 'Lumiar', mulheres víti-
mas de violência doméstica re-
cebem apoio psicológico, so-
cial e jurídico por meio de gru-
pos reflexivos, oficinas, além de 
encaminhamento a sistemas 
da rede pública de atendimen-
to. O projeto busca propiciar as 
mulheres a compreensão de 

que estão em uma relação vio-
lenta e também gerar empode-
ramento a esta clientela.

Enquanto isso, para os 
agressores, um programa de 
destaque é o 'Reconstruindo o 
Self', o qual tem o objetivo de 
romper o ciclo da violência, 
levando os homens a refleti-
rem sobre o delito cometido. 
Ao todo, 180 homens já foram 
atendidos pelo programa.

“Por meio desses projetos, 
nós acompanhamos as me-
didas protetivas para garan-
tir que elas sejam cumpridas. 
São ferramentas importantes 
para dar efetividade e contro-
lar à legislação”, diz Marques.

// Lei fez com que o Judiciário criasse novas estruturas e repensasse formas de fazer frente às demandas envolvendo a violência doméstica
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// Deyvis Marques, juiz: situação 
de violência doméstica

CEDIDA

Continuando o processo 
de revisão do Plano Di-
retor de Natal (PDN), 

cujo pontapé foi dado pela 
Prefeitura em audiência pú-
blica em junho passado, as ati-
vidades serão retomadas, na 
próxima terça-feira (15), com 
a realização do Seminário Pre-
paratório de Revisão do PDN. 
O evento aberto a toda popu-
lação tem como objetivo apre-
sentar Leitura Técnica Prelimi-
nar da Cidade, isto é, um pano-
rama do crescimento de Na-
tal nos últimos dez anos em 
seus aspectos socioeconômi-
cos, bem como, o conteúdo do 
PDN a ser revisado. Os traba-
lhos serão coordenados pela 
Secretaria de Meio Ambiente 
e Urbanismo (Semurb).

O Seminário Preparatório 
de Revisão do Plano Diretor 
será a partir das 8h30, no au-
ditório do Cei Mirassol, locali-
zado na Rua Coronel João Me-
deiros, Lagoa Nova, ao lado do 
prédio da secretaria. 

A secretária adjunta de Pla-
nejamento da Semurb, Flore-

sia Pessoa, destaca que é de ex-
trema importância a participa-
ção popular em todas as fases 
da revisão do Plano Diretor. 
Ela ressalta que o Seminário é 
fundamental pois vai oferecer 
aos participantes informações 
básicas sobre a dinâmica de 
crescimento da cidade, para 
que assim eles possam se pre-
parar para os debates, que cul-

minarão com a proposta final 
de revisão a ser enviada para 
Câmara Municipal.

“Nesse sentido o seminá-
rio preparatório trará dados 
que traduzem como a cidade 
cresceu entre 2007 e 2016 nos 
seus aspectos urbanísticos, de-
mográficos, sociais e fundiá-
rios, por exemplo. Ou seja, va-
mos apresentar um panorama 

do crescimento populacional, 
densidade demográfica, cres-
cimento imobiliário, usos dos 
imóveis e gabaritos, entre ou-
tros aspectos”, diz Floresia.

Ainda no evento serão 
abordados aspectos como o 
mapeamento dos dados do 
cadastro imobiliário de maio 
de 2016, realizando o cruza-
mento com projeções de cres-

cimento populacional a par-
tir do censo de 2010. Além 
do mapeamento do licencia-
mento da Semurb, entre 2007 
e 2016, mostrando ano a ano 
e também a consolidação dos 
dez anos de alvarás de cons-
trução e habite-se expedidos 
por bairro. 

Outra temática a ser vista 
é o conteúdo do Plano Dire-
tor que necessita ser revisado. 
Entre eles, temas a serem in-
seridos no PDN, adequações 
às novas leis federais, pontos 
passíveis de revisão, outor-
ga onerosa e transferência de 
potencial construtivo e o que 
funcionou ou não no Plano 
Diretor atual, por exemplo.

Natal já tem um Plano Di-
retor, a Lei Complementar 
082, em vigor desde junho de 
2007. Mas apesar de vigorar há 
dez anos, alguns de seus ins-
trumentos não foram regula-
mentados, e por isso, o PDN 
está passando por um pro-
cesso de atualização, para que 
seja adequado à nova realida-
de do Município. 

// Audiência pública

Prefeitura realiza seminário preparatório
sobre a revisão do Plano Diretor de Natal

// Evento debaterá crescimento de Natal nos últimos dez anos em seus aspectos socioeconômicos
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// Criança Feliz: voltado a  
gestantes e crianças de 3 anos

REPRODUÇÃO

Municípios já 
podem aderir 
ao Programa 
Criança Feliz

O s municípios 
brasileiros e o 
Distrito Federal 

têm até o dia 18 de agosto 
para solicitar adesão 
ao Programa Criança 
Feliz. Em todo o país, 
2.547 municípios já 
participam do programa 
e, segundo o Ministério do 
Desenvolvimento Social 
(MDS), 764 municípios 
estão aptos a solicitar 
adesão nesta fase.

A nova etapa 
contempla aqueles 
municípios que já 
estavam aptos, mas não 
aderiram na primeira 
etapa. Também poderão 
assinar o termo de aceite 
os municípios que não 
preenchiam aos requisitos 
à época e têm mais 
crianças e gestantes em 
risco social.

Para ser elegível, o 
município deve ter ao 
menos um Centro de 
Referência de Assistência 
Social (Cras) com registro 
no Cadastro Nacional 
do Sistema Único de 
Assistência Social 
(CadSuas) e, no mínimo, 
140 pessoas do público 
prioritário do programa.

O Criança Feliz é 
voltado a gestantes e 
crianças de até 3 anos 
de idade beneficiárias 
do Programa Bolsa 
Família, crianças de até 
6 anos que recebem o 
Benefício de Prestação 
Continuada e as afastadas 
do convívio familiar por 
medida protetiva (crianças 
abrigadas).

O programa garante 
recursos e apoio 
técnico às prefeituras 
que participarem e 
desenvolverem ações 
de primeira infância. 
O Ministério do 
Desenvolvimento Social já 
repassou aos municípios 
R$ 93,4 milhões. Com 
ações nas áreas de saúde, 
assistência social, educação, 
justiça e cultura, o programa 
orienta as famílias sobre 
a melhor maneira de 
estimular os filhos e como 
fortalecer os vínculos 
familiares e comunitários.

A expectativa do 
governo federal é 
atender quatro milhões 
de crianças até 2018. A 
adesão deve ser feita pelo 
órgão gestor e aprovada 
no Conselho Municipal 
de Assistência Social. Os 
gestores interessados 
podem preencher o 
termo de aceite ao 
Programa Primeira 
Infância no Sistema Único 
de Assistência Social 
(Suas), que corresponde à 
participação no programa 
intersetorial Criança Feliz. 
A participação no Criança 
Feliz deve ser aprovada 
no Conselho Municipal 
de Assistência Social e a 
prefeitura deverá elaborar 
ainda um diagnóstico. 

// Prazo
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O Rio Grande do Norte co-
meça a chorar as pitangas de 
mais um ano perdido por não 
ter conseguido descobrir os ca-
minhos para tentar influir na 
salvação de algumas obras fe-
derais localizadas no seu terri-
tório, que estão ameaçadas de 
terem os seus recursos con-
tingenciados, depois de terem 
sido incluídas no PAC (Progra-
ma de Aceleração do Cresci-
mento) e antes mesmo deste 
ter ganho um novo rótulo para 
ficar com a cara do governo 
atual. Sem esquecer as come-
morações feitas com a pura e 
simples inclusão dessas obras 
numa relação prioritária para 
aplicação dos recursos federais.

A enorme dependência dos 
Estados e Municípios ao gover-
no central revela a sensação de 
impotência que nos encontra-
mos desde que houve o anún-
cio da equipe econômica, que 
resolveu cortar R$ 7.487 bi-
lhões do PAC. Os recursos, que 
eram de R$ 36.071 bilhões para 
atender todo o Brasil, vai en-
colher para R$ 19.686 bilhões 
com uma redução de 45%. 

No mês de março, o Minis-
tério do Planejamento já ha-
via anunciado o congelamen-
to de R$ 10,5 bilhões no prin-
cipal programa voltado para a 
área de infraestrutura do País. 
O encarregado da má notícia, 
o ministro Dyogo Oliveira, ain-
da tentou contemporizar ao 
afirmar que a redução dos re-
cursos para o PAC não signifi-

cará, necessariamente, a para-
lisação das obras. Mas, certa-
mente, se institucionalizará a 
política do “me engana que eu 
gosto”. Aliás como vem aconte-
cendo – há vários anos – com 
a maior obra federal no RN, a 
Barragem de Oiticica, no  muni-
cípio de Jucurutu, que se arras-
ta há mais de 50 anos e nunca 
foi concluída justamente pela 
falta de regularidade na libera-
ção dos recursos, da ordem de 
R$ 415 milhões.

O Governo do Estado enu-
merou 13 obras distintas que 
estão ameaçadas de nem se-
rem iniciadas, Mesmo obras 
de pequeno porte, como é o 
caso da restauração do Forte 
dos Reis Magos, que tem ape-
nas R$ 830 mil (em termos de 
orçamento federal uma verda-
deira merreca) comprometi-
dos; ou a restauração do Te-
atro Alberto Maranhão, que 
não está quantificada “por-
que a divulgação poderia atra-
palhar a possibilidade de ser 
aplicado o Regime Diferencia-
do de Contratação”, que foi in-
ventado para dar celeridade as 
obras contratadas para a Copa 

dos Mundo e Olimpíadas.
No primeiro caso, um bom 

exemplo  é a  Duplicação da Reta 
da Tabajara, executado pelo 
DENIT, com recursos suficien-
tes para  a sua conclusão. É uma 
obra estimada em R$ 231,48 
milhões, que depois de demo-
rar muito tempo para ser inicia-
da, quando estava prestes a atin-
gir a velocidade terminou sen-
do paralisada por determinação 
do Tribunal de Contas da União, 
que identificou a opção por ma-
teriais mais caros, aumentan-
do em muito o custo final. Mais 
uma vez ficamos assistindo o 
desenrolar do questionamen-
to feito, sem se levar em con-
ta a importância da obra para o 
Estado.

Desse pacote fazem parte, 
até mesmo, obras que nem fo-
ram iniciadas como é o caso 
da “restruturação” da aveni-
da Roberto Freire, em Natal, 
que deveria ter sido concluí-
da para a Copa do Mundo de 
2014, mas, pelo visto, só de-
verá ficar pronta para a Copa 
do Catar, em 2022. Estão com-
prometidos recursos da or-
dem de R$ 221.740.000,00 que 
já estará liberado, mas a obras 
não foi iniciada porque houve 
a decisão do Governo do Esta-
de mexer no projeto que pode 
ter a desistência do próprio 
Estado. Como se vê, num país 
continental centralizar todas 
as decisões termina provo-
cando uma enorme crise de 
paralisia. Com várias origens.

RN topou
A maior prova que o RN não 
faz parte da programação 
futura da Petrobrás é 
o número de poços 
exploratórios perfurados 
(para buscar outras áreas 
de produção). Até aqui 
não existe um só poço 
exploratório concluído. 
Em 2012 foram 31 poços 
exploratórios concluídos.

Cultura em Luiz Gomes
A Fundação Francisca 
Fernandes Claudino, 
mantida na cidade de Luiz 
Gomes pelo empresário 
João Claudino Fernandes 
(grupo Armazém Paraíba, do 
Piauí), lançou uma revista de 
136 páginas, em cores, com 
um capítulo do livro inédito 
“O escrivão de Chatam”, de 
Franklin Jorge; um artigo 
do professor Gaudêncio 
Torquato, “Luiz Gomes era 
uma festa”; e entre outros 
“Caicó, a Rainha do Seridó”, de 
Agassiel de Medeiros Alves.

Sistema prisional
A Justiça Federal realiza 
hoje, a partir das 9 hs, no 
seu auditório, em Natal, 

uma audiência pública. 
Para discutir o Plano 
Diretor Estadual do Sistema 
Prisional. O juiz federal 
Eduardo Dantas determinou 
a realização da audiência 
pública para dar publicidade 
ao plano e as ações do 
governo, e ouvir a sociedade.

Encontro de dança       
Sob a batuta de 
Diana Fontes, 
começa hoje, 
e vai até o dia 
15, nos palcos 
de Natal e 

Parnamirim, a 10ª edição 
do “Encontrar é preciso”, 
uma mostra da dança 
contemporânea que reúne  
bailarinos, atores, músicos, 
estudiosos, além, claro, do 
público em geral. Hoje, na 
abertura do evento, o Balé 
do Teatro Castro Alves 
se apresentará no Teatro 
Riachuelo.

Preço da prisão
O Governo do Estado 
reajustou o valor do contrato 
para a construção da Cadeia 
Pública de Ceará Mirim, 
que vem se arrastando há 

ZUM  ZUM  ZUM

• Decreto do governador Robinson 
Faria nomeia o jornalista Alex 
Medeiros para integrar o Conselho 
Estadual de Cultura.
• O enólogo natalense Gilvan 
Passos lança, hoje, na Galeria INTI, 
do Midway, o seu DVD “Viagem ao 
universo do Vinho”.
• A UFRN inicia, hoje, o 4º 

PETworking, que tem como tema 
“A geração revolucionária dos 
novos negócios”.
• O Plano de Saúde Hapvida 
realiza, desde ontem, a sua 2ª 
Convenção Nacional, em Fortaleza.
• Rogério Marinho, relator 
da Reforma Trabalhista, foi 
homenageado, segunda-feira, 

pela ABAD (Associação Brasileira 
de Atacadistas de Produtos 
Industrializados) .
• Publicado no Diário Oficial o 
Código Estadual de Segurança 
contra Incêndio e Pânico.
• Também foi publicada a Lei que 
institui o Conselho Estadual dos 
Direitos das Mulheres.

Vicente Serejo
Jornalista    vicenteserejo@novonoticias.com
novojornal.jor.br/blogs/srredatorCena Urbana “Enfim, o que existe exatamente de novo 

debaixo do sol?”
Luiz Felipe Pondé

PALCO

Depois do corte

rodaviva@novonoticias.com

dois anos. O novo valor 
pactuado para a obra é de R$ 
22.267.9003,74. O preço inicial 
era de R$ 17.840.341,67.

Perspectivas do sal
A Universidade do Semi 
Árido promove hoje, em 
Mossoró, um workshop para 
discutir “Indústria Salineira 
em Foco. Perspectivas de 
Novos Negócios”. O evento 
pretende apresentar o 
potencial de riqueza das 
salinas da região, que não 
vem sendo aproveitados. 
Uma das ideias é transformar 
rejeitos de sal em fertilizante 
para a produção rural.

Novo cidadão
A Câmara de Natal divulgou 
nota informando que 
a sessão solene para a 
entrega do título de Cidadão 
Natalense ao prefeito de 
São Paulo, João Dória, e a 
Medalha Frei Miguelinho 
ao empresário Flávio Rocha, 
na próxima quarta-feira, 
será no Teatro Riachuelo, 
a partir das 10 hs, e iniciou 
o credenciamento para os 
veículos de comunicação e 
jornalistas.

Jabuticaba natalense
Decreto do prefeito Carlos Eduardo prorroga os mandatos dos 32 integrantes do 
Conselho da Cidade do Natal, ConCidade. Motivo: “Necessidade de conclusão do 
Projeto de Lei que trata da ZPA 10, Mãe Luíza”. Mãe Luíza é uma jabuticaba natalense: 
único bairro no Brasil em que é proibido se fazer a anexação de terrenos.

FATOS - Dois movimentos 
no tabuleiro político deram 
novas plausibilidades às 
mais recentes especulações 
para 2018 com a possível 
candidatura tucana ao 
governo e o futuro do 
governador Robinson Faria. 

PRIMEIRO - O deputado e 
tucano Raimundo Fernandes 
lançou o nome do presidente 
da Assembléia, Ezequiel 
Ferreira, ao governo, mesmo 
sendo hoje um dos principais 
aliados do governador no 
quadro atual. 

SEGUNDO - O relevo das 
ações sociais comandadas 
pela primeira dama, advogada 
Juliane Faria, reunindo em 
torno de sua pasta a nova 
marca da cidadania e grandes 
investimentos em programas 
assistenciais.

RENÚNCIA - Não haverá 
nenhum impedimento à 
candidatura de Juliane Faria 
na hipótese de sua renúncia 
para disputar a Assembléia 
Legislativa. Sabe-se que a 
trajetória política de Robinson 
é feita de vitórias.

MEDALHA - Será dia 16 de 
agosto a data da entrega da 
Medalha Padre Miguelinho 
ao empresário Flávio Rocha e 
do título de cidadão natalense 
ao prefeito de S. Paulo, João 
Dória Jr. No Teatro Riachuelo, 
10h.

CASCUDO - Será dia 22 
próximo, Dia do Folclore, 
o lançamento do livro ‘Ora 
(direis) ouvir Cascudo’, tese de 
doutor do professor Cláudio 
Galvão, na edição Sesc. Será 
às 19h, na sede do Instituto 
Ludovicus.

LOUCURA - Também ainda 
em agosto, às 18h do dia 
31, o escritor Assis Câmara 
autografa se livro ‘Memorial 
Poético da Loucura’. Assis vai 
receber os amigos nos jardins 
do Instituto Histórico, final da 
tarde.

LUTA - O vereador Raniere 
Barbosa luta através de seus 
advogados para remover 
a decisão que impôs seu 
afastamento da presidência 
da Câmara já que não foi pelo 
Tribunal de Justiça, mas por 
um só juiz.

ALIÁS - Esse é também o 
entendimento da defesa do 
deputado Ricardo Motta 
impedido de exercer o seu 
mandato e de frequentar a 
Assembléia Legislativa antes 
de qualquer julgamento por 
um Tribunal.

ÁGUA - É grave a denúncia 
de João Abner, professor da 
área de recursos hídricos, ao 
afirmar que as águas do São 
Francisco até o Rio Grande 
do Norte e Ceara sofrem 
grande perdase sem um 
controle real.

LIXO  - Se o prefeito Carlos 
Eduardo Alves percorrer 
algumas áreas da cidade 
verá que a limpeza das ruas, 
avenidas e praças já não tem 
a mesma eficiência de antes. 
A sujeira já se acumula sem 
ter coleta.

CRATERAS - Por falar em 
mistérios urbanos, suburbanos 
e que tais: aumentam a cada 
dia as quatro crateras da Rua 
Vicente Farache em Morro 
Branco. Um lado da rua já está 
intransitável e com perigo de 
vida.

Não foi à toa que o jornalis-
mo, perscrutador do sentimen-
to humano na vida política, 
soube metaforizar, como uma 
anátema, a falta de caráter dos 
tucanos e assim fazer nascer 
um substantivo que hoje lhe cai 
como um retrato três por qua-
tro e sem retoques: tucanagem. 
E se por acaso ainda lhe falta-
va, quase trinta anos depois de 
sua fundação, uma agrimensu-
ra que fixasse sua pobreza de 
estilo, a postura na votação da 
denúncia contra o presidente 
Michel Temer flagrou sua feia 
vilania. 

Os tucanos seriam dig-
nos se contrários ou favorá-
veis ao pedido de autoriza-
ção da Câmara, mesmo ten-

do quatro ministros. Ali esta-
va o ponto de uma tomada de 
decisão: honrar sua presença 
voluntária no governo votan-
do contra a investigação; ou o 
rompimento,legitimado pela 
entrega dos quatro ministé-
rios. Não. A tucanagem não faz 
assim na sua sinonímia de sa-
canagem. Dividiu-se em duas 
partes, uma contra a outra, e as 
duas perdendo seu teor de dig-
nidade diante da Nação. 

É exatamente por ser macu-
naímico que tem a sua consis-
tência líquida pronta a adaptar-
-se a qualquer governo e ideo-
logia. Só assim consegue prota-
gonizar sua falsa modernidade, 
como um dia negou os postu-
lados da socialdemocracia que 

ostenta na própria sigla, funda-
mento principal do seu com-
promisso. Vai se degradando 
aos poucos, caindo sobre as suas 
próprias ruínas, dividindo com o 
PT o protagonismo retrógrado 
que a Nação imaginou verdadei-
ro e apostou com destemor. 

Com os seus principais no-
mes cercado de graves suspei-
ções, com a exceção de Fer-
nando Henrique Cardoso, a 
tucanagem cobriu-se mais 
uma vez com as plumas visto-
sas da servidão para ser acó-
lito de um espetáculo melan-

cólico. Apoia um governo, cuja 
aprovação desabou. Já transita 
entre três e cinco por cento de 
credibilidade, como se valesse 
a pena, desde que tenha minis-
térios e emendas, sempre cos-
turando a rendição com os fios 
podres da velha desculpa da 
governabilidade. 

Nem parece aquele pujante 
PSDB que um dia vi nascer na 
noite da presença, em Natal, de 
Fernando Henrique Cardoso, 
na casa de João Faustino. Pare-
cia saído das entranhas de um 
PMDB envelhecido para assu-
mir idéias sociais modernas e 
fundar um sentimento de luta. 
Votei em FHC no primeiro go-
verno e vi o sociólogo marxista 
negar o passado, conspurcar a 

sua própria formação intelectu-
al como aluno de Florestan Fer-
nandes, e até renegar o que seu 
própriopunho escrevera.  

Ainda governando o país, 
passou a ser retratado com os 
traços marotos dos que diziam 
ser o muro o lugar mais dese-
jado pelos tucanos, sem nun-
ca assumir a menor reação. E 
foi ficando no muro esses anos 
todos, sem descer nem nas ho-
ras graves da nação, como na 
tomada de decisão da Câma-
ra para autorizar ou não o Su-
premo Tribunal Federal a in-
vestigar as suspeitas públicas 
e tão gravemente sustentadas. 
Vive hoje com seu bico, vistoso 
e inofensivo, comendo na mão 
do poder.

Tucanagem
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Esportes

Com mais espaço após chegada de Márcio Fernandes, meia 
Zotti aposta na união da equipe para ABC sair da zona de degola

Aposta no

C
ontratado com sta-
tus de principal re-
forço do ABC para 
a Série B do Cam-
peonato Brasilei-

ro, o meia Zotti demorou a cor-
responder à expectativa cria-
da em função de sua aquisição. 
Relegado à reserva por Geni-
nho, o armador de 32 anos está 
ganhando protagonismo após 
a chegada de Márcio Fernan-
des. Tanto que nas últimas três 
partidas deixou o campo sen-
do apontado como o principal 
jogador do time potiguar.

Para encaixar Zotti na equi-
pe titular, Márcio Fernandes 
precisou mudar o esquema 
consolidado por Geninho, que 
costumava entrar em campo 
com apenas um meia e dois jo-
gadores de beirada. Gegê fazia 
a armação e atacantes de ve-
locidade completavam setor, 
além dos dois volantes fixos.

Márcio Fernandes vem 
apostando em um maior pre-
enchimento de espaços no 
meio campo. Abriu mão de um 
velocista para ter Zotti como 
segundo armador, ao lado de 
Gegê. Com isso, o time ganha 
em número de passes trocados 
e também no tempo de manu-
tenção de posse de bola.

Na partida contra o Ceará, 
por exemplo, no sábado, o nú-
mero de passes trocados pelo 

ABC foi acima da média assim 
como a posse da bola. O time 
trocou 355 passes (a média no 
campeonato é de 290) e ficou 
com a bola 50,3% (média no 
campeonato é de 49%).

Em comparação ao jogo 
contra o América-MG, por 
exemplo, última partida de Ge-
ninho à frente do clube, o time 
trocou 209 passes e teve 35% 
de posse de bola. Nesta partida, 
Zotti foi titular na vaga de Gegê, 
que acabou entrando ao lon-
go do segundo tempo. Tanto 
no jogo contra o Ceará quanto 
na partida diante do América-
-MG, ambas disputadas no es-
tádio Frasqueirão, o ABC aca-
bou derrotado por 1 a 0.

Para Zotti, principalmen-
te após a chegada de Márcio 
Fernandes e de novos refor-
ços, o time tem demonstrado 
evolução técnica. Em três jo-
gos sob comando do novo trei-
nador, a equipe conquistou 
uma vitória, um empate e so-
freu uma derrota. O principal 
problema, segundo Zotti, tem 
sido a falta de pontaria no ata-
que. “Nós temos feito bons jo-
gos, com chances de sair ven-
cedores. Estamos pecando 
nos detalhes. No jogo contra o 
Ceará, por exemplo, começa-
mos muito bem, mas acaba-
mos perdendo chances. Eu tive 
uma chance de marcar, mas 
acabei perdendo também. Se 
você faz o gol, começa a ter um 
outro estilo de jogo, ditando o 

ritmo da partida. Mas acredito 
que o time está melhorando e 
vai fazer um segundo turno di-
ferente”, projetou.

O ABC começa o segundo 
turno na vice-lanterna da Série 
B. Tem 16 pontos e precisa de 
uma arrancada histórica para 
escapar do rebaixamento para 
a Série C. Nas contas do clube, 
são necessárias 10 vitórias em 
19 jogos para evitar a queda.

Apesar do momento com-
plicado, Zotti acredita que o 
ABC vai buscar forças para não 
cair. Segundo o meia, é preciso 
esquecer a má campanha feita 
no primeiro turno e focar na re-
cuperação na segunda metade 
do campeonato. “O que passou 
não vai voltar. Precisamos con-
tinuar fazendo o que está dan-
do certo e melhorar o que está 
errado. Temos que nos unir e 
jogar juntos para buscar essa 
recuperação”, apontou.

APOSTA
Dos 19 jogos que restam 

ao ABC nesta Série B, nove de-
les serão disputados em Natal, 
sendo três na Arena das Du-
nas e seis no estádio Frasquei-
rão. Na opinião de Zotti, os jo-
gos como mandante serão fun-
damentais para manter o clube 
brigando contra o rebaixamen-
to até o fim do campeonato.

Para o meia, será impor-
tante que o torcedor abrace 
o time e compareça aos pró-
ximos jogos do Alvinegro em 

Natal. “Jogar com oito/dez mil 
pessoas no estádio é diferen-
te. O jogador, mesmo cansa-
do, se doa mais e o adversário 
sente a pressão. Acredito que 
os próximos jogos são impor-
tantes para dar confiança ao 
torcedor, porque estamos fa-
zendo boas partidas, mas não 
estamos conseguindo vencer. 
Temos que continuar atuan-
do bem e fazendo os gols para 
dentro de casa ser forte”.

O ABC tem a quarta pior 
campanha como mandante 
na atual edição da Série B. Em 
dez jogos disputados no Fras-
queirão, o clube somou ape-
nas 11 pontos. São três vitórias, 
dois empates e cinco derrotas. 
O aproveitamento é de 36,67% 
dos pontos. Foram apenas sete 
gols marcados e 10 sofridos.

Como visitante, o ABC tem 
o pior aproveitamento. Foram 
apenas cinco pontos somados 
longe de Natal, sendo uma vi-
tória, dois empates e seis der-
rotas. Ao todo, o time conquis-
tou apenas 18,52% dos pontos 
disputados, marcou oito gols e 
sofreu 16.

O ABC abre o segundo tur-
no contra o Paraná, no próxi-
mo sábado, em Curitiba. “Pre-
cisamos a partir do próximo 
jogo começar a vencer. A partir 
de agora todos os jogos serão 
uma final. Não podemos vaci-
lar ou desperdiçar pontos, pois 
são poucos jogos pela frente”, 
reconhece Zotti.

Norton Rafael 
Do NOVO

talento

NÚMEROS

13
Partidas jogadas 

761 
 (13º do time), Minutos em 

campo

0
Gol

1
Assistência

377 
(6º do time), Passes certos

11 
(7º do time), Finalizações

13:36
(8º do time),  Posse de bola

//  Zotti reconhece dificuldade, 
mas crê em reabilitação

DATA 1º LEILÃO 23/08/17 ÀS 14H  -  DATA 2º LEILÃO 30/08/17 ÀS 14H

EDITAL DE LEILÃO PRESENCIAL E ON-LINE

Vicente de Paulo Albuquerque Costa Filho, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCEMA sob nº 12/96, faz saber, através do presente Edital, que devidamente 
autorizado pelo Banco Bradesco S/A - inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12 promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, 
nas datas, hora e local infra citados, na forma da Lei 9.514/97. Local da realização dos leilões presencias e on-line: Escritório do Leiloeiro, situado na, BR 
135, KM-7, N 5 - D. Industrial, maracanã, São Luís-MA. Localização do imóvel: Parnamirim-RN. Nova Parnamirim. Av. Abel Cabral, 1.245, esq. c/ Ruas 
Paraguaçu e dos Pintassilgos. Empreendimento Sttilo Clube Residence – Edifício Moderno - Torre 1. Ap. 1.906 (19º pav./andar), c/ direito a 02 vagas de 
garagem descobertas. Área priv. 77,70m2 (ap.). Matr. 50.778 do 1º RI local. Obs.: Ocupado. (AF) 1º Leilão: 23/08/2017, às 14h. Lance mínimo: R$ 439.822,48. 
2º Leilão: 30/08/2017, às 14h. Lance mínimo: R$ 291.605,54 (caso não seja arrematado no 1º leilão). Condição de pagamento: à vista, mais comissão de 5% 
ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. 
Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.leilaovip.com.br 
Para mais informações - tel.: 0800 717 8888 ou 11-3093-5252 Vicente de Paulo Albuquerque Costa Filho - Leiloeiro Ofi cial JUCEMA nº 12/96

PL Nº 0096/2017 – PREGÃO ELETRÔNICO
PROTOCOLO NET: 80.958 /2017-1

Objeto: Contratação de leiloeiro oficial para realizar leilões de bens inservíveis desta 
companhia.

TERMO DE ADJUDICAÇÃO
O Pregoeiro da Companhia de Águas e Esgotos do RN, designado através das Portarias nº 
0472/2015-D e 0012/2017-D, com fundamento no Art. 4º, Inciso XX da Lei 10.520/02, resolve 
divulgar como vencedor do certame acima mencionado o leiloeiro FILIPE PEDRO DE 
ARAÚJO – CPF 059.857.374-70, com percentual de desconto de 1% (um por cento) sob a 
comissão de 5% (cinco por cento) a ser paga pela CAERN. Outrossim, no uso de suas 
atribuições, decide ADJUDICAR o certame acima ao referido licitante, conforme as condições 
ofertadas em sua proposta.

Natal/RN, 08 de agosto de 2017
Gilvan Pontes da Silva - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 040/2017 (2ª CONVOCAÇÃO)

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) 
licitação(ões) abaixo descrita(s), a saber:

o
- PREGÃO PRESENCIAL n  040/2017, Processo Administrativo nº 3260/2017, originado 
pelo Memorando nº 111/2017 – Secretaria Municipal de Indústria, Comércio, Serviços, 
Energia e Projetos Especiais, que objetiva o CONTRATAÇÃO EXCLUSIVA DE 
MICROEMPRESA (ME) OU EMPRESA DE PEQUENO PORTE (EPP), OBJETIVANDO A 
AQUISIÇÃO DE MATERIAL PERMANENTE (MOBILIÁRIO DE ESCRITÓRIO, MOBILIARIO 
DOMÉSTICO, ELETRODOMÉSTICO, ELETROELETRÔNICO, CONDICIONADOR DE AR E 
OUTROS, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DA 
INDUSTRIAL, COMÉRCIO, SERVIÇOS, ENERGIA E PROJETOS ESPECIAIS DO 
MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações  
constantes no Anexo I – Termo de Referência do Edital, cuja sessão inicial está agendada 
para o DIA 23 DE AGOSTO DE 2017, PELAS 08H30MIN (OITO HORAS E TRINTA 
MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no 
térreo do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de 
Souza Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições 
e especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
Mun i c í p i o  de  Guamar é  h t t p : / /www.guamare . r n . gov.b r / l i c i t a cao / ,  e -ma i l 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 08 de Agosto de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL (SRP) no 046/2017 (2ª CONVOCAÇÃO)

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:
- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 046/2017, Processo Administrativo nº 3527/2017, 
originado pelo Memorando nº 1.028/2017 – Secretaria Municipal de Saúde, que objetiva o 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA NO FORNECIMENTO DO MEDICAMENTO DENOSUMABE, 60MG/ML, 
SOLUÇÃO INJETÁVEL, SERINGA COM 1ML, VISANDO ATENDER AS NECESSIDADES 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme 
quantidades, condições e especificações  constantes no Anexo I – Termo de Referência 
do Edital, cuja sessão inicial está marcada para o DIA 23 DE AGOSTO DE 2017, PELAS 
13H30MIN (TREZE HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
M u n i c í p i o  d e  G u a m a r é  h t t p : / / w w w. g u a m a r e . r n . g o v. b r / l i c i t a c a o / ,  e - m a i l 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 08 de Agosto de 2017
Kleuton Ferreira Martins - Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

AVISO DE LICITAÇÃO: Nº 011/17-SIN/TOMADA DE PREÇOS
PROCESSO: 423224/2016-1

A Secretaria de Estado da Infraestrutura do Estado do Rio Grande do Norte-SIN, através 
da sua Comissão Permanente de Licitação, com sede no Centro Administrativo, BR 101, 
km 0, Lagoa Nova, Natal/RN, torna público, que realizará Licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS, do tipo menor preço, objetivando a CONSERVAÇÃO E 
REFORMA DA ESCOLA ESTADUAL DES. RÉGULO TINOCO, EM NATAL/RN, a qual 
se regerá pelas disposições da Lei nº 8.666, de 21.06.93, com as alterações posteriores. 
O prosseguimento do certame com a abertura dos envelopes de Documentos de 
Habilitação e Proposta de Preços dar-se-ão no dia 15 de agosto de 2017, às 11:00 
(onze) horas, na Sala de Licitações, na sede da Secretaria, no endereço acima.

Natal/RN, 08 de agosto de 2017
MÁRCIO FERREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da Comissão/SIN

Falta sofrida: 
2 (19º do time)
Falta cometida: 
24 (6º do time)

Lançamento certo: 
22 (5º do time)

Lançamento errado: 
16 (8º do time)
Desarme certo: 
22 (5º do time)

Desarme errado: 
2 (6º do time)
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Dirigente diz que Olimpíada de Paris-2024 pode ter 
jogos de videogame, batizados como e-games 

Vale medalha

U
ma semana 
após ser confir-
mada como a 
futura sede da 
Olimpíada de 

2024, Paris já começa a plane-
jar os Jogos. E, nesta terça-feira, 
um dos líderes da candidatura 
parisiense admitiu que a pro-
gramação olímpica de 2024 
pode ter novidades. Uma de-
las seriam os jogos de videoga-
me, rebatizados recentemente 
de e-sports. 

"Os jovens estão interessa-
dos em e-sports e este tipo de 
coisa. Vamos dar uma olha-
da nisso, vamos conversar 
com eles. Vamos ver se conse-
guimos estabelecer algumas 
pontes [entre os e-sports e a 
Olimpíada]", afirmou Tony Es-
tanguet, copresidente da can-
didatura de Paris aos Jogos de 
2024, em entrevista à agência 
Associated Press. 

Estanguet quer aprovei-
tar o momento favorável dos 
e-sports para ganhar audiên-
cia e maior atenção do públi-
co jovem na futura edição da 
Olimpíada parisiense. Tor-
neios mundiais de videoga-
mes ganharam fôlego nos úl-
timos anos, mobilizando are-
nas e estádios em diversos pa-
íses, incluindo o Brasil. 

Tentando buscar status de 

esporte, o e-sport já conseguiu 
ser aceito pelos Jogos Asiáti-
cos. Entrará na programação 
do evento de 2022. Detalhes 
sobre quais jogos e quais for-
matos de disputas ainda serão 
definidos pela organização da 
competição continental

Para o dirigente francês, 
o videogame deve ser legiti-
mado como esporte se o mo-
vimento olímpico quer man-
ter sua relevância para as no-

vas gerações de fãs. "Não que-
ro dizer 'não' desde o começo. 
Acho que será interessante in-
teragir com o Comitê Olímpi-
co Internacional, com eles, e 
a família do e-sports, para en-
tender melhor o processo de 
disputa e por que tem feito 
tanto sucesso", afirmou.

A cidade de Paris foi con-
firmada como futura sede 
olímpica na semana passa-
da, quando Los Angeles acei-

tou receber o evento de 2028. 
As duas sedes disputavam a 
competição de 2024. Por acei-
tar receber os Jogos quatro 
anos mais tarde, a cidade nor-
te-americana receberá uma 
compensação financeira do 
COI. 

Paris ainda será oficiali-
zada como sede no Congres-
so do COI marcado para se-
tembro, na cidade de Lima, no 
Peru.

Da Agência Estado

Menos de 24 horas de-
pois de ser goleada 
pelo Barcelona pelo 

Troféu Joan Gamper, no Camp 
Nou, a Chapecoense voltou a 
campo ontem, terça-feira (8) 
para mais um amistoso nes-
ta excursão pela Europa. Na 
França, a equipe foi derrotada 
pelo Lyon por 2 a 1, de virada, 
em duelo realizado no centro 
de treinamento do adversário.

A Chapecoense entrou em 
campo com atletas que pou-
co atuaram diante do Barce-
lona e, mais uma vez, o técni-
co Vinícius Eutrópio aprovei-
tou para rodar seu elenco. Um 
dia depois de voltar ao fute-
bol, Alan Ruschel começou na 

reserva e entrou no segundo 
tempo para atuar nos últimos 
minutos da partida.

Tratou-se de mais uma ho-
menagem de um clube euro-
peu à superação da Chapeco-
ense, pouco mais de oito me-
ses depois do trágico acidente 
aéreo que vitimou a maior par-
te da delegação do time brasi-
leiro - e do qual Alan Ruschel 
foi um dos sobreviventes - na 
Colômbia. O Lyon fez questão 
de arcar com os custos dos ca-
tarinenses para o amistoso, in-
cluindo a viagem de Barcelona 
para a cidade francesa.

A Chapecoense entrou em 
campo com: Artur Moraes; Ze-
ballos, Grolli, Fabrício Bruno e 

Roberto; Moisés Gaúcho, Lu-
cas Marques, Seijas e Luiz An-
tônio; Júlio César e Túlio de 
Melo. Com ampla experiên-
cia no futebol francês, Túlio de 
Melo abriu o placar aos 15 mi-
nutos, aproveitando rebote de 
um chute na trave.

O empate do Lyon veio 
logo na sequência, com Myzia-
ne. E no segundo tempo, os 
donos da casa viraram o pla-
car com Amine. O resultado, 
no entanto, não atrapalhou o 
clima amistoso entre as equi-
pes, que confraternizaram e 
tiraram fotos após a partida. 
Ídolos e atuais funcionários do 
clube francês, os ex-zagueiros 
Cris e Cláudio Caçapa acom-

panharam de perto a partida.
A Chapecoense encerrou 

o amistoso com: Jandrei; Apo-
di, Luiz Otávio, Fabrício Bru-
no e Diego Renan; Lucas Mi-
neiro, Moisés Ribeiro, Guer-
rero, Alan Ruschel e Nenén; 
Wellington Paulista. O tour 
da Chapecoense pelo mundo 
ainda não chegou ao fim. Ain-
da nesta terça, o elenco volta 
para Barcelona, de onde em-
barca na quinta para o Japão. 
Lá, disputará a Copa Suruga 
com o Urawa Red Diamonds 
na próxima segunda-feira. No 
início de setembro, o time vol-
ta à Europa para um amistoso 
com a Roma, na Itália, e para 
conhecer o Papa Francisco.

Agora ex-sparring de Co-
nor McGregor, o ex-
-campeão mundial de 

boxe Paul Malignaggi voltou 
a criticar o lutador irlandês. 
Malignaggi deixou de traba-
lhar na equipe de McGregor 
depois que uma foto do trei-
namento foi exibida nas re-
des sociais pela equipe do as-
tro do UFC.

Na imagem, Malignaggi 
aparece caído no ringue, com 
McGregor vendo de pé no 
fundo.

O sparing conta que o con-
texto da imagem foi deturpa-
do. Em entrevista ao progra-
ma “The MMA Hour”, Malig-
naggi declarou que treina-
mentos são privados, mas que 
naquele havia um “espetáculo”, 
com vários presentes para as-

sistir à sessão de boxe.
“Eu cheguei a Las Vegas e 

já fui informado de que have-
ria uma sessão de 12 rounds 
com o Conor. Geralmente eles 
alternam os sparings”, come-
çou o ex-boxeador.

“Aí chego à academia no 
dia seguinte e tem todos tipos 
de pessoas lá. Têm algumas 
que eu nem conhecia”.

Depois do treino, Malig-
naggi pediu para que McGre-
gor intercedesse no sentido 

de barrar a veiculação de ima-
gens, mas o irlandês se negou.

“Eu conversei com o Co-
nor [para pedir o veto da ima-
gem do treino]. Foi quando 
percebi que esse cara é um 
idiota”, critica Malignaggi.

“Pela reação do Conor 
eu percebi que ele não da-
ria atenção ao que eu disse. 
Ele me deu as costas e vai até 
o chuveiro, como se não me 
conhecesse”.

Conor McGregor se pre-
para para enfrentar Floyd 
Mayweather. A luta aconte-
ce no dia 26 de agosto, em Las 
Vegas (EUA). Será a primeira 
luta profissional do irlandês 
no boxe, enquanto que o ame-
ricano ainda não perdeu um 
combate sequer após subir 49 
vezes no ringue.

// Crescimento da indústria do videogame tem chamado atenção dos organizadores das olimpíadas

FOTOS: REPRODUÇÃO

// MMA

// Excursão

Sparring que se revoltou com foto de 
nocaute volta a detonar McGregor

Chapecoense leva virada e perde 
para o Lyon em amistoso na França

// Irlandês Conor McGregor segue colecionando polêmicas

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO E DA CULTURA
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL/SEEC

AVISO DE LICITAÇÃO - PROCESSO: PGE 62814/2017-2
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 002/2017/SRP – 10ª DIREC/CAICÓ/RN

A Pregoeira da Comissão Permanente de Licitação –CPL/SEEC, no uso de suas atribuições, 
torna público a abertura do Pregão Presencial - SRP, em referência, para o dia 29/08/2017, às 
08:30h (Horário Local), cujo objeto é: Registro de preços para contratações futuras de 
gêneros alimentícios da alimentação escolar dos alunos matriculados nas Escolas da Rede 
Estadual de Ensino do Estado do Rio Grande do Norte, jurisdição da 10ª Diretoria Regional de 
Educação e Cultura – DIREC – CAICÓ/RN, conforme o Anexo I. O Edital encontra-se à 
disposição dos interessados através dos sites: www.rn.gov.br. 

Natal/RN, 08 de agosto de 2017
Ana Santana Alves de Medeiros

Pregoeira– CPL/SEEC

// De novo

// Técnico

Com gol de Casemiro, 
Real fatura a Supercopa

O Real Madrid esten-
deu sua hegemonia 
na Europa nesta ter-

ça-feira, com a conquista da 
Supercopa do continente. 
Mesmo sem Cristiano Ro-
naldo por mais de 80 minu-
tos, o time espanhol contou 
com atuação inspirada de 
Casemiro, autor do primei-
ro gol, e dominou o Man-
chester United para vencer 
por 2 a 1, na Macedônia, ini-
ciando a temporada com o 
pé direito.

Trata-se do sexto título 
de Zinedine Zidane como 
técnico, em pouco mais de 
um ano e meio no cargo, pe-
ríodo no qual o Real foi do-
minante. São duas conquis-
tas de Liga dos Campeões e 
outras duas de Supercopa 
da Europa consecutivas, o 
que confirma o clube madri-
lenho como time a ser bati-
do mais uma vez nesta tem-
porada do Velho Continente.

Desta vez, o Real sequer 
precisou de Cristiano Ronal-
do para levar a melhor, já que 
o craque foi poupado por ter 
se reapresentado apenas no 
último sábado, após dispu-
tar a Copa das Confedera-
ções, e só entrou em cam-
po aos 36 minutos do segun-
do tempo. Do lado do Man-
chester, a derrota e a fraca 
atuação foram um balde de 
água fria para um clube que 
luta para voltar a ser um dos 
mais fortes da Europa.

O Real Madrid agora vol-
ta a campo no domingo, 
quando inicia a decisão da 
Supercopa da Espanha con-
tra seu arquirrival, o Barcelo-
na, no Camp Nou. Já o Man-
chester começa a caminha-
da no Campeonato Inglês 
também no domingo, contra 

o West Ham, em casa
O JOGO - O Real Madrid 

começou superior, inferni-
zando a defesa inglesa e as-
sustando logo nos primeiros 
minutos com Bale, que fina-
lizou no susto após escan-
teio da esquerda e jogou ren-
te à trave.

Mas o dono do primeiro 
tempo foi Casemiro. Com o 
Real no campo do adversá-
rio e tendo poucas respon-
sabilidades defensivas, o 
brasileiro também se lançou 
e assustou em duas opor-
tunidades. Aos 15 minutos, 
aproveitou escanteio da es-
querda e acertou o traves-
são. Logo depois, arriscou de 
fora da área e mandou por 
cima.

De tanto insistir, o volan-
te abriu o placar aos 23 mi-
nutos ao aparecer novamen-
te como elemento surpresa 
no ataque. Carvajal deu lan-
çamento preciso e encon-
trou Casemiro na área para 
finalizar de canhota, cruza-
do, sem chances para De 
Gea. A posição do brasilei-
ro era duvidosa, mas o árbi-
tro confirmou o gol.

O gol fez o Real diminuir 
o ritmo, talvez também in-
fluenciado pelo forte calor 
no verão europeu, que resul-
tou em pausas para reidrata-
ção em ambas as etapas. 

Somente aos 42, o time 
espanhol voltou a assus-
tar com Benzema, que exi-
giu ótima defesa de De Gea 
A resposta do Manchester 
só veio aos 45, com Lukaku, 
que cabeceou em cima de 
Navas. 

No segundo tempo, Isco 
fez o segundo para o Real 
e Lukaku diminuiu para a 
equipe inglesa.

O Flamengo avançou 
nas negociações e 
ficou mais perto do 

técnico Reinaldo Rueda. As 
conversas tiveram signifi-
cativa evolução nesta terça-
-feira (8) e existe a expectati-
va de que a contratação seja 
confirmada em breve. A di-
retoria rubro-negra aguar-
da a chegada do treinador 
na Colômbia para costurar o 
acordo. Ainda não há acerto 
financeiro.

Reinaldo Rueda esta-
va na Alemanha se aperfei-
çoando e visitando CTs en-
quanto aguardava uma pro-
posta para voltar a trabalhar. 
Campeão da Copa Liberta-
dores de 2016 pelo Atlético 
Nacional (COL), ele também 
nunca escondeu o sonho de 
atuar no futebol brasileiro.

A opção por um técni-
co estrangeiro é sonho anti-
go de boa parte dos dirigen-

tes do clube carioca. Existe 
a convicção de que Reinal-
do Rueda precisará de tem-
po para conhecer os jogado-
res e se familiarizar com o fu-
tebol do país.

Inicialmente, a direção 
foi atrás de um técnico no 
Brasil. Com a recusa de Ro-
ger, no entanto, ganhou for-
ça a ideia de apostar em um 
projeto inovador. Os dirigen-
tes consideraram que vale o 
risco para ter os resultados 
esperados, ainda que demo-
re mais tempo para isso.

Reinaldo Rueda era um 
sonho antigo do Flamengo. 
Quando Muricy Ramalho se 
retirou do cargo por proble-
mas de saúde no ano passa-
do, o colombiano esteve en-
tre os preferidos da direto-
ria para assumir o comando. 
Não houve acordo na época. 
Desta vez, o namoro cami-
nha para um final feliz.

Flamengo avança e fica 
mais perto de Rueda



Editor: Sílvio Andrade      E-mail: silvioandrade@novonoticias.com

A 
segunda-feira, 
7, do prefeito de 
São Paulo, João 
Doria (PSDB), 
que começou 

com elogios do presidente 
Michel Temer, terminou em 
manifestação na qual foi atin-
gido por um ovo. Doria viajou 
no fim da tarde para Salvador, 
onde recebeu o título de cida-
dão soteropolitano.

Quando chegavam à Câ-
mara Municipal da capital 
baiana, o tucano e o prefei-
to ACM Neto (DEM) foram 
alvo de manifestantes de mo-
vimentos de esquerda. Nas 
imagens de vídeos que circu-
lam nas redes sociais, é pos-
sível ver o momento no qual 
um dos ovos atirados na dire-
ção dos políticos acerta a ca-
beça do prefeito paulistano. 
O vídeo rapidamente virali-
zou nas redes.

Em outro vídeo, publica-
do na sua página no Face-
book, ainda sob gritos de pro-
testos ao fundo, Doria afir-
mou que foi vítima de um ato 
de “poucos manifestantes de 
esquerda, agressivos, falan-

do palavrões e jogando ovos, 
buscando a intolerância”.

“Esse é o caminho do Lula, 
do PT, das esquerdas, que 
querem isso. A intransigên-
cia, a agressividade, a tentati-
va de amedrontar e intimidar. 
A mim, não intimidam, estou 
aqui pra receber o título e vou 
receber ao lado do prefeito de 
salvador”, disse.

O prefeito termina o vídeo 
com uma provocação: “Vão 
para a Venezuela”.

O prefeito ACM Neto 

(DEM), que também foi alvo 
dos ovos lançados pelos ma-
nifestantes, publicou vídeo do 
pronunciamento que fez pou-
co depois, no plenário da Câ-
mara de Salvador. Aplaudido 
por parlamentares, ele defende 
Doria e também provoca a es-
querda insinuando que as elei-
ções de 2018 assustam o PT. 
“Ainda falta muito tempo para 
a eleição do ano que vem. Por 
que tanto desespero do PT? 
Protesto é diferente de vanda-
lismo. #segueopasso”, afirmou 

Neto na publicação comparti-
lhada através de seus perfis no 
Twitter e no Facebook.

Pela manhã, antes de ir a 
Salvador, Doria participou de 
cerimônia com o presidente 
Michel Temer (PMDB) na Pre-
feitura de São Paulo. Eles assi-
naram um acordo que prevê a 
concessão de parte do Cam-
po de Marte ao município. A 
disputa judicial pela área se 
arrastava desde 1958. Doria 
recebeu elogios do presiden-
te por sua “visão nacional”. 
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Poder

Prefeito de São Paulo João Doria foi hostilizado por manifestantes, 
que lhe atiraram ovos quando chegava à Câmara Municipal de 
Salvador para receber o título de cidadão soteropolitano

Doria, soteropolitano 
‘ungido’ com ovo  em 
manifestação na Bahia

Marianna Holanda 
Da Agência Estado

// Prefeito de São Paulo João Doria se disse vítima de um ato de “poucos manifestantes de esquerda”

REPRODUÇÃO

// Trabalhadores

Governo vai distribuir 
R$ 7 bi de lucro do FGTS 

O presidente Michel 
Temer disse que 
até o fim do mês 

entrarão R$ 7 bilhões nas 
contas de FGTS referentes à 
metade dos lucros líquidos 
do fundo relacionado ao 
ano de 2016.

O depósito já estava pre-
visto em medida provisó-
ria aprovada em maio e o 
anúncio sobre o valor se-
ria feito na quinta (10), mas 
o presidente antecipou a 
quantia em discurso nesta 
terça (8).

A revelação foi feita ho-
ras após Temer ter dito que 
o governo estuda aumento 
da alíquota de Imposto de 
Renda.

“Ninguém conta para a 
imprensa que na quinta-fei-
ra nós vamos anunciar R$ 
7 bilhões do Fundo de Ga-
rantia para os trabalhado-
res brasileiros, fruto de uma 
nova remuneração”, riu, em 
fala a um público de execu-
tivos no Sincovi (sindicato 
das empresas imobiliárias), 
em São Paulo.

“E depois dizem que não 
nos preocupamos com o so-
cial”, acrescentou.

Depois da fala de Te-
mer, o presidente da Caixa, 
Gilberto Occhi, disse que o 
valor de R$ 7 bilhões ainda 
não é definitivo porque os 
balanços do FGTS do ano 
passado ainda estão sendo 
fechados.

“A novidade é que pela 
primeira vez na vida há uma 
distribuição dos lucros do 
FGTS. A regra que está na 

lei é que 50% do lucro líqui-
do do Fundo de Garantia 
será distribuído a todos os 
trabalhadores que têm con-
ta até o dia 31 de dezembro 
do ano anterior”, afirmou.

Não haverá saque do di-
nheiro da mesma forma que 
ocorreu com as contas inati-
vas, mas apenas nas condi-
ções previstas em lei, como 
no caso de demissão.

“Nós iremos pagar aque-
les que tiverem direito a fa-
zer o saque. Aqueles que 
estão aposentados, aque-
les que têm contas inativas 
de acordo com a lei nova, 
aqueles trabalhadores que 
porventura também qui-
serem acessar o seu finan-
ciamento imobiliário pode-
rão, em alguns casos, aces-
sar o fundo de garantia”, dis-
se Occhi.

Nesta terça, Temer ainda 
anunciou uma linha de cré-
dito de R$ 1,5 bilhão para lo-
teamentos urbanos.

No discurso, o presiden-
te voltou a defender que faz 
um governo reformista e 
que “prepara os trilhos” para 
que o próximo governo pos-
sa rodar.

A liberação do crédito 
para loteamentos, segun-
do ele, faz parte de uma es-
tratégia do governo para di-
minuir o desemprego, com 
criação de vagas no setores 
imobiliários.

Outros deputados tam-
bém criticam o modelo com 
o argumento de que ele tem 
como objetivo garantir a re-
eleição dos parlamentares 
atuais, uma vez que o sis-
tema pode ajudar a eleger 
quem já é mais conhecido. 

Por José Marques  
Da Folhapress

O presidente Michel 
Temer admitiu on-
tem (8), em entre-

vista em São Paulo, que exis-
tem estudos sobre o aumen-
to da alíquota do Imposto de 
Renda, mas disse que não há 
nada decidido.

“Há estudos, os mais va-
riados estudos, estudos que 
se fazem rotineiramente. A 
todo o momento a Fazen-
da, o Planejamento, os seto-
res da economia, fazem es-
ses estudos. E este é um dos 
estudos que está sendo feito, 
mas nada decidido”, disse Te-
mer após participar da aber-
tura do 27º Congresso Fena-
brave (Federação Nacional 
da Distribuição de Veículos 
Automotores).

Temer falou também so-
bre a possibilidade de adoção 
do parlamentarismo como 
sistema de governo em 2018. 
Ao dizer que tem muita sim-
patia pelo sistema, Temer ar-
gumentou que o Brasil já fa-
zendo “quase um pré-exercí-
cio de parlamentarismo”. Se-
gundo o presidente, o Poder 
Legislativo era visto como um 
apêndice do Poder Executivo 
e, em seu governo, os dois tra-
balham juntos.

“Não é improvável que 
este exemplo que estamos 
dando possa em breve tempo 
se converter em um sistema 

semipresidencialista ou se-
miparlamentarista. Há de ser 
um sistema parlamentaris-
ta do tipo português ou fran-
cês, em que também o presi-
dente da República, sobre ser 
eleito diretamente, ainda tem 
uma presença muito ativa no 
espectro governativo. Se [o 
parlamentarismo] puder vir 
em 2018, seria ótimo, mas, se 
não vier, quem sabe prepara-
-se para 2022.”

REFORMAS
Em discurso na abertu-

ra do congresso, o presiden-
te elogiou as reformas já fei-
tas em sua administração e 
as que ainda estão em anda-
mento. Ele afirmou que faz 
um governo reformista, que 
busca colocar o país nos tri-
lhos. “Este é um governo re-
formista, que busca colocar 
os trilhos no lugar para que 
quem chegar em 2018 possa 
apanhar a locomotiva e cami-
nhar com naturalidade.”

Temer lembrou que, 
quando chegou ao governo, 
o país registrava inflação de 
quase 10% e que atualmen-
te o índice está em 3%. “A taxa 
Selic, que estava em 14,25%, 
hoje está em 9,25% devendo 
chegar a 7,5% no final deste 
ano. Isso exigirá que a taxa de 
juros real também caia e isso 
vai significar possibilidade de 
crédito mais aberto”, disse.

O presidente destacou 
também que fazer a reforma 

da Previdência é prever o fu-
turo e garantir a aposenta-
doria no futuro em um país 
como o Brasi,l no qual o dé-
ficit previdenciário foi de R$ 
184 bilhões este ano e que 
deve chegar a R$ 205 bilhões 
no ano que vem, caso nada 
seja feito. “Se não fizermos 
nada. será dificílimo enfren-
tar os próximos anos. Pois só 
haverá recursos para pagar 
o funcionalismo público e a 

Previdência”.
Ele lembrou ainda que, no 

início do governo, não foi fácil 
propor o teto para os gastos 
públicos, que significa cor-
tar na própria carne. “Muitos 
chamaram isso de PEC [pro-
posta de emenda à Constitui-
ção] da Morte, que iria aca-
bar com a educação e a saú-
de. Passou o tempo e constru-
ímos o orçamento pautados 
pela PEC da Morte e aumen-

tamos a verba para R$10 mi-
lhões para cada área”. Quan-
to à reforma do ensino mé-
dio, Temer ressaltou que a 
proposta foi feita com base 
em trechos de vários proje-
tos de lei propostos no Con-
gresso Nacional. “Houve opo-
sição e crítica, mas foi aprova-
da por mais de 95% de todos 
os setores”.

Temer disse também que 
foi positiva a reforma traba-
lhista. Ele ressaltou que a mo-
dernização da legislação foi 
obtida com diálogo aberto 
entre governo, empresários e 
centrais sindicais. Segundo o 
presidente, ao longo dos úl-
timos 14 meses, seu governo 
tem prestigiado a iniciativa 
privada com a convicção de 
que o combate ao desempre-
go ocorre pelo estímulo à ati-
vidade do setor privado.

“Uma das tarefas é tentar 
mudar a cultura do Brasil di-
zendo que há desemprego, 
mas não querer que haja pro-
dução. Se você não incenti-
var a indústria, o setor de ser-
viços, o agronegócio, como se 
criará emprego? É preciso in-
centivar a atividade conjuga-
da de todos os setores da ini-
ciativa privada”. Ele ressal-
tou ainda que o estado não 
pode prosperar se não trans-
ferir várias de suas atividades 
para a iniciativa privada. “É o 
que estamos fazendo. Esta-
mos modernizando o país,” 
afirmou o presidente.

// Tributo

Temer admite estudos sobre aumento 
da alíquota do Imposto de Renda
Flávia Albuquerque 
Da Agência Brasil 

// Presidente  Temer diz que há estudos sobre novas alíquotas do IR

ALAN SANTOS /  PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA

Negócios 
para a nova 
geração 

“A geração revolu-
cionária dos no-
vos negócios” é  

tema do IV PETworking 
será realizado na Universi-
dade Federal do Rio Gran-
de do Norte, em Natal/RN, 
que começa hoje e vai até 
o próximo dia 11.
O evento chega à 
sua quarta edição e 
congregará novos 
negócios que vêm 
quebrando os modelos 
tradicionais de 
empreendimentos, e é 
promovido pelo PET 
Produção - grupo de 
extensão formado pelo 
MEC para fortalecer a 
graduação, desde 2014.
Startups e empresas 
que apresentem 
perfil inovador estão 
convidadas, assim 
como  profissionais com 
conhecimento na área 
de e-commerce, moedas 
digitais, marketing digital 
e big data.
O evento tem como 
público-alvo universitários 
das Engenharias e 
Administração, bem 
como o público externo 
interessado nos assuntos 
das palestras, minicursos 
e oficinas.
De acordo com os 
organizadores, o  evento 
reunirá mentes jovens e 
empreendedoras de todo 
o Brasil na UFRN.

// PETworking
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>>  Interessante...
Um levantamento divulgado pelo jornalista Josias de 
Souza, do portal UOL Notícias, apontou que apenas 
108 dos 513 deputados federais votaram favorável 
ao impeachment contra a presidente eleita Dilma 
Rousseff (PT), à cassação de Eduardo Cunha (PMDB) 
e pela continuidade da denúncia contra Michel Temer. 
Provando que coerência é algo que anda distante da 
maioria dos políticos brasileiros...

>> Na linha
Da bancada potiguar, Rafael Motta (PSB) e Antônio 
Jácome (PODEMOS) foram os únicos que seguiram essa 
linha e votaram contra os três políticos nas diferentes 
situações.

>> CoerênciaDa Segundo o jornalista Josias de 
Souza, a ‘falta de coerência’ de alguns parlamentares foi, 
justamente, o que salvou o mandato do atual presidente 
da República, acusado pela Procuradoria-Geral da 
República de corrupção.

>> Só 
lembrando...
Do Estadão: “Doria (prefeito 
de São Paulo) é alvo de ‘chuva 
de ovos’ em Salvador”. Ele vem 
a Natal também...

>> Pauta 
importante
O Plano Diretor Estadual do 
Sistema Prisional estará na 
pauta de audiência pública 
que será promovida hoje pela 
Justiça Federal no Rio Grande 
do Norte, a partir das 9h, no 
auditório da JFRN. O Plano 
Diretor Estadual foi um dos 
compromissos assumidos 
pelo Estado no acordo que 
foi celebrado na Justiça 
em processo ajuizado pelo 
Ministério Público Federal e 
Ministério Público Estadual. 

>> Gastando mais
Pesquisa da Fecomercio RN 
mostra que os natalenses 
pretendem gastar 0,9% a mais 
com o presente de Dia dos 
Pais este ano, em relação ao 
ano passado. O valor médio 
que se pretende investir para 
presentear pais, maridos, 
sogros e avôs fica em torno de 
R$ 101,96.  
A data é comemorada no 
próximo domingo, 13 de 
agosto. 

>> Unidos  
pelo  bem
Referência no acolhimento, 
tratamento e recuperação 
de crianças cardiopatas, 
a Associação Amigos do 
Coração da Criança (AMICO) 
fechou uma parceria para a 
divulgação da sua mais nova 
campanha, que deve sair 
ainda no mês de agosto. A TV 
Câmara de Natal exibirá os 
VT’s preparados pela agência 
Criola.

>> Dilma em Natal
Quem estará em Natal no próximo dia 24 de agosto será Dilma 
Rousseff. A presidente eleita no pleito de 2014 vem participar 
do Projeto Na Trilha da Democracia, promovido pelo ADURN-
Sindicato, Sindipetro-RN e Frente Brasil Popular. Ela irá 
participar de um diálogo entre a UFRN, a sociedade e a política 
sobre “democracia e os desafios que o país enfrenta após o 
golpe parlamentar”.
A palestra, marcada para às 19h, no auditório do hotel Holiday 
Inn Natale é gratuita, aberta ao público. Mas terá vagas 
limitadas.

>>  Discutindo Diretas Já
Uma das mais expressivas lideranças nacional do PSOL, 
Luciana Genro, ex-candidata à Presidência da República pelo 
partido, estará nesta quinta-feira aqui em Natal. Ela participará 
de um evento na UFRN sobre reformas e Diretas Já, o “Por + 
direitos e por Diretas Já”, que acontecerá a partir das 18h, no 
auditório do Departamento de Enfermagem. 
O evento é organizado pelo SINTEST/RN, Movimento de 
Esquerda Socialista (MES) e pelo coletivo de juventude Juntos 
Potiguar. 

A secretária de Educação de Parnamirim, Francisca Henrique, 
celebrando 40 anos de casamento. Na foto, o prefeito da cidade, 
Rosano Taveira, e a primeira dama Alda Leda, mais Samir e Egle 
Hagge e Graça Oliveir

//Verão chegando: Rafaella Rosito 
conferindo o catálogo de Verão da 
Arezzo

//Deputada Cristiane Dantas e a 
Major Denise Santiago, comandante 
da Ronda Maria da Penha da Bahia, 
durante palestra do Agosto Lilás na 
Assembleia Legislativa

Sobre a possibilidade de 
aumento da alíquota do 
Imposto de Renda (IR) 
anunciada por Michel 

Temer:

Revista Exame:
 “Skaf diz que é contra 
qualquer aumento de 

impostos”.

Colunista do Grupo RBS 
em Brasília Carolina 

Bahia:
 “Deputado Beto Mansur, 
tropa de choque de Temer, 

sobre aumento de impostos: 
‘Esquece!’”. 
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GIRO PELO TWITTER...

...do portal UOL: “Bastidores: STF conduzirá 
investigação contra Del Nero e dirigentes da 

CBF”; 

...do blog Sensacionalista: “Após mais uma visita 
a Temer, Gilmar deixou uma escova de dentes sua 

no Palácio do Jaburu”;

...do Senado Federal: “Comissão aprova 
descentralização no ressarcimento de planos 

privados ao SUS”;

...da Folha de S.Paulo: “Tragédia: Processo 
criminal contra Samarco e diretores é suspenso 

pela Justiça”.

Social

Toda pessoa 
educada... é feliz

ASSESSORIA

CEDIDA

CEDIDA

Natal, meu amor
Tão suja, Natal anda...
Se por aqui a situação dói, imagine 
aí a periferia...
Ontem rodei Petrópolis, reuniões, 
visitas, vai e vem e... como nossas 
Praças estão sejas, abandonadas.
O canteiro da Mipibu de fazer pena: 
lixo, metralhas, venda disso, daquilo, 
sei lá.

À tarde, um susto na Praça 
ecológica, em Ponta Negra: cadê os 
bancos que estavam ali?
E chama-se “Ecológica” por que, 
aquela praça, já que, de, tem nada 
não.

A bem da verdade, falta cuidado, 
muito, por parte da população.
Que não cuida, não valoriza e ainda 
destrói o pouco que é feito.

Dó Ré Mi
O projeto Som sem Plugs lança 
novo edital “Música é Energia” e 
está com inscrições abertas até 21 
desse agosto, para artistas, grupos e 
pavões do Erre-Ene.
O SSP faz a apreciação da boa 
música em seu formato mais íntimo 
e genuíno e, propaga, via web, 
sem exceções de estilos musicais, 
produções exclusivas de artistas/
bandas do Estado. 

Sim, eu aceiro
Nos próximos dias 16 e 17, lindo de 
viver, o La Mouette Casar, evento que 
vai reunir, num só lugar, fornecedores e 
serviços para quem, como a gente, ama 
festas!
A mostra conta com cerca de mais 
de 40 expositores nos mais variados 
segmentos, entre eles bolo, doces, 
iluminação, decoração, música, 
cerimonial, fotografia, filmagem, 
bebidas e vestidos.
Vai ser de verdade, um arraso!
Vá: lamouettecasar@gmail.com.

Manual
Escrever errado é o fim...
Mas releases chegarem cheios de erros 
é de lascar!
Como o ofício “Jornalismo” é feito por 
qualquer um, sei lá... o que vem de 
releases escritos errados hoje em dia...
Bem... fora isso assessores deselegantes, 
mal educados e que, parece, sabem 
escrever “obrigado” também não.
Figa!

EU 
ADORO

No próximo domingo, 
13 dos Pais, o Cascudo 
Bistrô, que amoooooo, 

na Praça das Flores, em 
Petrópolis, funcionará 

normalmente para 
almoço das 12h30 às 15, 

com cardápio aberto. 
No final da tarde será 
realizado o sorteio de 

um voucher no valor de 
R$ 200 entre o pais que 

almoçarem no local. 

Além disso, a partir 
de hoje, campanha 
alusiva (ai, novo) ao 

Dia dos Pais e ilustrada 
por fotos do chef-pai 

Daniel Cavalcanti com 
os filhos Maria Clara e 

Luís Guilherme roda nas 
redes da cidade: fã.

3202.1005.  

LARANJADA
Toda linda, 
Priscila Freire 
dá um tempo  
das fechações 
mundo a fora 
e pousa no 
Safadão

PLAY
Em noite de Destaque, 

Carnatal e gente 
exibida, Luiza Ribeiro 

e Diego Negrellos se 
jogam nos embalos 

do... celular

PAVÃO
Rodrigo Borja, em todas, dá um tempo dos 
pinotes do Safadão e posa para posteridade

SCOOBY DOO
Pia Juninho Batendo Perna: braços sempre abertos, 
amigo sempre do bem, em noite de viva o Carnatal

FOTOS BOB FLASH
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Companhias nacionais e locais se apresentarão em Natal e
Parnamirim, de hoje a 15 de agosto, no Encontro de Dança

C
om o lema “En-
contrar é Pre-
ciso”, o 'Encon-
tro de Dança' 
comemora os 

seus 10 anos de existência e 
se prepara para a realização 
da segunda etapa desta dé-
cada de história. De hoje a 15 
de agosto, palcos de Natal e 
Parnamirim serão invadidos 
pelos significados e a gestua-
lidade da arte da dança con-
temporânea. Na programa-
ção, apresentações de com-
panhias locais e nacionais, ofi-
cinas e seminário. 

Coreógrafa e diretora, Dia-
na Fontes já foi bailarina, co-
meçou sua formação dos Es-
tados Unidos e desde então 
nunca abandonou a dança. 
Procurou por meio da criação 
do Encontro Nacional e Inter-
nacional de Dança, abrir o es-
paço que ela considera impor-
tantíssimo para a carreira do 
bailarino. 

Dirigido por Diana Fontes, 
o Encontro oferece aos baila-
rinos, atores, músicos, estudio-
sos e ao público no geral, uma 
programação gratuita, que 
permite e gera o intercâmbio 
de culturas, conhecimentos e 

informações. “O evento nas-
ceu da necessidade de abrir 
um mercado para os profis-
sionais de dança de Natal e re-
gião,” afirma Diana. Nesta se-
gunda etapa, o Encontro vai 
ocupar três palcos: o Teatro 
Riachuelo e  o Teatro de Cultu-
ra Popular, em Natal; e o o Cine 
daTeatro em Parnamirim. 

A abertura oficial do En-
contro de Dança acontece 
nesta quarta-feira, às 20h, no 
Teatro Riachuelo com apre-
sentação do espetáculo LUB 
DUB, do Balé do Teatro Cas-
tro Alves, da Bahia, numa refe-
rência aos dois sons principais 
(lub dub) emitidos por um co-

ração normal. Daí, os criado-
res referirem-se ao espetácu-
lo como uma metáfora do som 
da vida. 

Toda a coreografia de LUB 
DUB é marcada pela percur-
são como motivação sonora 
que utiliza característica pe-
culiares do coreógrafo Jae Duk 
Kim. " A estrutura coreográfi-
ca cíclica e a fluidez de inúme-
ros ciclos, que se desenvolvem 
simultaneamente e alternam 
movimentos de tração, estre-
mecimento e rever-beração, 
intercalados a desenvolvimen-
tos dinâmicos e estados de re-
laxamento", diz o material de 
divulgação do espetáculo.

O evento recebe nesta edi-
ção, 5 curadores renomados, 
que são profissionais que ana-
lisam e avaliam o trabalho dos 
artistas locais. 

APRESENTAÇÕES
Nos dias 10, 12, 13, 14 e 15, 

o Encontro apresenta as com-
panhias e/ou solos  Domínio 
Cia. de Dança, Entre Nós Cole-
tivo de Criação, Diocecena, Na-
thália Negreiros, Anizia Mar-
ques, Alexandre Américo, Gi-
radança e Patrícia Leal.  Essas 
apresentações serão por meio 
da “Plataforma de Dança do 
Rio Grande do Norte”, espaço 
responsável pela seleção das 

companhias do estado para o 
evento.

 
Também estão previstas apre-
sentações simultâneas na pro-
gramação. No dia 13, o Cama-
leão Grupo de Dança (MG) 
sobe ao palco do Cine Teatro 
de Parnamirim com o espetá-
culo traZ-humante, de Omar 
Carrum e Vladimir Rodriguez, 
uma obra que fala de significa-
dos, história, relação entre su-
jeitos e objeto, personificação 
e a busca incessante por algo.  

Uma das novidades do En-
contro de Dança é dedicada 
para quem deseja ir além do 
papel de espectador. Por isso, 

serão promovidas oficinas 
para bailarinos, atores, músi-
cos e estudiosos do corpo em 
geral, de 10 a 12 de agosto. Es-
sas oficianas serão ministra-
das pelas companhias nacio-
nais Camaleão Grupo de Dan-
ça e o Balé do Teatro Castro 
Alves. Informações sobre as 
inscrições estão disponíveis 
no site: www.encontrodedan-
ca.com. 

A proposta de trazer es-
petáculos gratuitos de dança 
profissional é abrir o merca-
do para os artistas locais, fazer 
com que curadores e progra-
madores de todo o mundo as-
sistam à plataforma norte-rio-
-grandense de dança. 

Diana Fontes, diretora do 
Encontro, conta que as outras 
edições proporcionaram aos 
artistas oportunidades de dan-
çarem em grandes compa-
nhias pelo mundo. 

O evento também trará se-
minários para reunir os pro-
fissionais da dança para dis-
cutir os desafios contempo-
râneos no que diz respeito à 
produção e difusão da arte e 
palestras com o tema “O artis-
ta Empreendedor”. 

Toda a programação é gra-
tuita e direcionada a alunos 
de dança, profissionais e co-
munidade em geral. 

A dança
encontra 
o som 
da vida 

// Natal e Parnamirim recebem espetáculos de dança contemporênea //Grupos locais e nacionais apresentarão coreografias especiais 

BRUNNO MARTINS / CEDIDA

Isabella Oliveira 
Do NOVO
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Homão  
da po#%$

E 
m seu primeiro 
trabalho na TV, 
Silvero Perei-
ra tem na nove-
la das 9, A Força 

do Querer, um dos grandes 
desafios da carreira: viver 
dois papéis na mesma tra-
ma. Na verdade, o ator cea-
rense interpreta um só per-
sonagem, a travesti trans-
formista Elis Miranda, que, 
como ela mesma já disse, 
se 'veste' de Nonato para 
conseguir manter seu em-
prego como motorista de 
Eurico (Humberto Mar-
tins) enquanto luta pelo so-
nho de ganhar a vida como 
artista. "Diante da socieda-
de patriarcal e machista em 
que a gente vive, em que o 
homem é sempre muito 
visto em primeiro lugar, o 
que mais me deixa feliz é 
que as pessoas neste mo-
mento da trama começam 
a enxergar mais a persona-
gem Elis Miranda e menos 
o Nonato. Porque, no iní-
cio da trama, se falava mui-
to nele, e tem ficado claro 
que não é o Nonato, que a 
Elis se traveste de Nonato 
para sobreviver", diz o ator 
de 35 anos.

Segundo Silvero, que 
estuda o assunto há anos 
em sua trajetória no teatro, 
essa situação vivida por Elis 
reproduz a realidade. "Tem 
muitas histórias de meni-
nas que sofrem diariamen-
te com o fato de não con-
seguir emprego por serem 
travestis e, por causa dis-
so, saíram da escola mui-
to cedo e a formação ficou 
muito baixa. Com essa for-
mação básica, fica difícil 
conseguir emprego, prin-
cipalmente quando se tem 
uma imagem estereotipa-
da, caricatural da travesti, 
que não é exatamente isso, 
mas a nossa sociedade traz 
muito essa ideia que a tra-
vesti é uma marginal."

Nessas mudanças de 
Nonato para Elis, ou vice-
-versa, Silvero exibe nuan-
ces de interpretação, real-
çando assim as diferenças 
extremadas de persona-
lidades entre os dois. No-
nato é mais introspectivo, 
com olhos furtivos e postu-
ra corporal contida, como 
se sentisse desconfortável 
naquela persona. Já Elis Mi-
randa é sorridente, expan-
siva, alegre, segura, como 
sendo ali seu verdadeiro 
eu. Um trabalho de compo-
sição impecável, acompa-
nhado por figurinos tam-
bém distintos: Nonato usa 

cabelos presos e roupas es-
curas, e Elis solta os cabelos 
e adora roupas coloridas

"A princípio (a constru-
ção do personagem), par-
tiu de uma maneira muito 
generosa da Glória (Perez, 
a autora) de me enxergar 
como o ator que tem vá-
rias facetas. É meu primei-
ro trabalho na televisão. Ela 
queria muito mostrar que 
consigo fazer papéis com-
pletamente diferentes, por 
isso ela me traz o Nonato 
e a Elis São bem diferen-
tes, e isso ficou muito cla-
ro desde o início", conta o 
ator, que quer continuar a 
ser instigado caso apare-
çam outras boas oportuni-
dades na TV.

"No teatro, há 17 anos, 
também venho construin-
do uma figura que é dentro 
desse universo da travesti, 
da transexual, que, inclusi-
ve, me fez criar o grupo (te-
atral) As Travestidas. Essa 
imagem é muito presen-
te no meu trabalho, é meu 
carro-chefe, mas sou ator 
de outras facetas. Adoraria 
ser desafiado a fazer perso-
nagens mais Nelson 'Rodri-
guianos', mais machões." 

Silvero foi convidado 
a integrar a novela depois 
que Glória Perez o viu em 
cena no elogiado monólo-
go BR-Trans, escrito e pro-
tagonizado por ele. Há 4 
anos rodando pelo Brasil - 
com passagens também no 
exterior -, a peça foi cons-
truída com base em pes-
quisas e histórias reais co-
lhidas em conversas com 
travestis, transformistas e 
transexuais. "Esse persona-
gem não existia na trama 
da novela, ele foi criado de-
pois que ela (Glória) assis-
tiu ao espetáculo, e ela pen-
sou na possibilidade de eu 
integrar o elenco a partir 
dessa nova ideia dela de ter 
uma personagem que pu-
desse transitar entre mas-
culino e feminino " Na tra-
ma, Elis também faz con-
traponto com a Ivana (Ca-
rol Duarte), para "explicar 
melhor as diferenças entre 
gênero", completa Silvero. 
A personagem Ivana passa 
agora pela fase de transição 
para o gênero oposto. 

E, para o ator, qual a 
importância desses deba-
tes em uma novela? "Vive-
mos numa sociedade que 
tem uma deficiência de in-
formação, por isso, vive-
mos numa sociedade pré-
-conceituosa, e essa defici-
ência se dá, principalmen-
te, por conta da educação 
e das políticas públicas. Na 
política pública, por exem-

plo, a bancada conserva-
dora é muito maior do que 
uma bancada mais libertá-
ria”, diz. E acrescenta: “En-
tão, esses conceitos demo-
ram para chegar a virar lei 
e depois a ser inseridas na 
sociedade. A educação é a 
mesma coisa. Até um es-
tudo virar uma tese e essa 
tese cair no dia a dia é um 
pouco mais complicado". 

"Então, uma novela que 
consegue atrelar questões 
sociais com entretenimen-
to, mas, principalmente, de 
maneira artística, ela con-
segue de uma forma mui-
to mais imediata atingir o 
telespectador pela catar-
se, pela identificação, pela 
emoção. Assim, de uma 
maneira sutil, a gente con-
segue abrir as cabeças para 
esse novo conceito de so-
ciedade, que é uma socie-
dade mais livre."

Nascido em Momba-
ça, sertão do Ceará, Silvero 
Pereira é filho de mãe lava-
deira e pai mestre de obras, 
que sempre o incentivaram 
a estudar. Aos 13 anos, se 
mudou para a capital For-
taleza em busca de melho-
res oportunidades, deixan-
do em sua cidade natal os 
pais e os irmãos. Foi mo-
rar com os tios. Olhando 
para trás, hoje, ele e a famí-
lia veem que a escolha foi 
a mais acertada. Silvero se 
graduou em Artes Cênicas. 
Entre 2000 e 2002, já esta-
va bastante envolvido com 
teatro, trabalhando e pes-
quisando sobre questões 
sociais. "Fui me envolven-
do com as histórias de tra-
vestis, transformistas, por-
que eu não entendia como 
as transformistas faziam 
tanto sucesso em boates, 
mas, dentro do teatro, elas 
nunca tinham espaço." Em 
2002, estreou a peça Uma 
Flor de Dama. "Aí surgiu o 
coletivo artístico As Traves-
tidas, que existe até hoje. 
Tem transgênero, gay, he-
terossexual. A gente é um 
grupo muito livre, muito 
aberto."

Morando com seu com-
panheiro há 9 anos, Silvero 
diz que não gosta de ser en-
quadrado por gênero. "Não 
me vejo como homem, não 
me vejo como mulher. Não 
gosto de definições", diz. 
"Me sinto feliz em acreditar 
que posso ir para a rua e, 
se alguma mulher for mui-
to interessante, não que-
ro me privar de me relacio-
nar com ela porque eu me 
decidi homossexual e não 
posso ir de encontro ao 
meu desejo. Isso é o que eu 
não quero para mim."

na luta  contra o 
preconceito

Na sua estreia em novela, Silvero Pessoa 
se destaca em “A Força do Querer” como 

travesti que luta por seus sonhos 

Adriana Del Ré 
Da Agência Estado
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Cantor celebra 5 décadas de carreira com DVD e show no qual fará 
revelações sobre sua arte. Em outubro será lançada biografia e há 

um filme em produção sobre o autor de Sandra Rosa Madalena 

S
ão 50 anos de latini-
dade no palco. É o 
que o cantor Sidney 
Magal celebra nes-
te ano. O homem 

que deu voz a clássicos como 
"Sandra Rosa Madalena" che-
ga a cinco décadas de estrada 
musical. E na ativa. Ele fará um 
show, no dia 17, com convida-
dos especiais e, em outubro, 
lança biografia em que fará re-
velações inéditas.

Assim Magal comemo-
ra uma carreira que começou 
quando ainda era criança. "Fui 
muito influenciado por minha 
mãe, Sônia, que cantava na Rá-
dio Nacional. Quando ela se 
casou, meu pai não a deixou 
seguir como cantora. Mas deu 
tempo de ela transmitir esse 
gosto para mim", recorda.Aos 
14 anos, Magal iniciou aulas de 
canto. Em seguida, começou a 
se apresentar em bares e boa-
tes do Rio de Janeiro. Após al-
guns anos, o então Sidney Ma-
galhães se mudou para a Itália, 
onde cantou desde canções 
locais até rock and roll. Naque-
le país, aconteceu a mudan-
ça que iria acompanhá-lo pelo 
resto da vida. “Os italianos não 
conseguiam pronunciar o Ma-
galhães direito e um produtor 
resolveu cortar o meu sobre-
nome. Foi aí que nasceu o Sid-
ney Magal.”

O cantor voltou ao Bra-
sil no começo dos anos 1970, 
retornando aos shows notur-
nos. Em 1976, sua carreira teve 
uma virada. “A gravadora Po-
lidor precisava de um cantor 
jovem, e um amigo que tam-
bém cantava em boates me 
indicou. Fiz um teste e deu 
tão certo que essa canção vi-
rou o meu primeiro compac-
to”, lembra-se Magal. A música 
em questão, “Se te Agarro com 
Outro te Mato”, tornou-se uma 
das mais conhecidas de sua 
carreira. Daí para a frente, Ma-

Leandro Vieira 
Da Folhapress

Magal, com o 
sangue  fervendo 

há 50 anos  

gal ofereceu aos fãs “Sandra 
Rosa Madalena”, “Tenho”, “O 
Meu Sangue Ferve por Você” e 
“Me Chama que Eu Vou”, mú-
sicas que não saem das festas 
e dos caraoquês. “É uma quan-
tidade pequena de canções de 
destaque para 50 anos de car-
reira, mas todas elas são lem-
bradas com carinho, assim 
como eu sou lembrado com 
consideração também”, ressal-
ta Magal.

Em outubro, será lança-
do “Sidney Magal: Muito Mais 
que um Amante Latino”, livro 
que promete reunir os fatos 
mais importantes da vida e da 
carreira do cantor. Escrito por 
Bruna Ramos da Fonte, o tra-
balho não é uma biografia tra-
dicional. “Trata-se de uma co-
letânea de textos que mostram 
o jeito dele de ser e de pensar. 
Ele fala dos acertos e dos er-
ros com a mesma sinceridade”, 
conta Bruna.

A ideia surgiu quando ela 
apurava informações para a 
biografia do músico Roberto 
Menescal, em 2012. “Fui entre-
vistar o Magal e o bate-papo foi 
tão bacana que propus uma 
biografia. No fim do ano passa-
do, ele me procurou e começa-
mos.” A publicação vai reunir 
memórias do artista com gran-
des nomes da música brasilei-
ra, como Vinicius de Moraes 
(1913-1980), e promete contar 
histórias reveladoras. Uma de-
las é sobre a real idade de Ma-
gal. Os 64 anos que costumam 
ser atribuídos ao cantor não 
são o número correto.

Outra produção que vai 
mostrar a vida de Magal é um 
filme que  contará a sua histó-
ria com Magali, com quem é 
casado há 35 anos. Magal fica 
emocionado ao se lembrar de 
como se declarou a ela. “No dia 
em que a conheci, caí de joe-
lhos na frente dela, aos pran-
tos, e afirmei que ela era a mu-
lher da minha vida. E é o amor 
da minha vida até hoje”, encer-
ra o apaixonado Magal.

Os italianos não 
conseguiam 
pronunciar 
o Magalhães 
direito e um 

produtor 
resolveu 

cortar o meu 
sobrenome. Foi 
aí que nasceu o 

Sidney Magal”

Sidney Magal
Cantor 


